



# LABOR

Por Dios,  
por España  
y por su Revolu-  
ción Nacional-  
Sindicalista

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

SORIA AÑO IV. - LUNES 8 DE NOVIEMBRE DE 1937. - NUM. 303

## Continúan las rectificaciones a vanguardia en el sector de Sabiñánigo

### Decisión y personalidad

Un régimen no se define por las palabras, ni por las fórmulas. Nosotros no creemos en las fórmulas. No hay ninguna receta salvadora políticamente. Un régimen se caracteriza por los hombres. Un grupo de hombres resueltos, sanos, creadores, enérgicos, puede salvar a una nación de la derrota, levantarla hasta niveles máximos, y alegar a los estudiosos una serie de concreciones teóricas, de directrices permanentes y de afirmaciones geniales.

El Nacionalindicalismo no aspira a copiar a nadie, ni se contenta con un aparato externo «fascistoide», ni respetará doctrinarios ni prejuicios políticos como remedios infalibles; queremos hombres duros, perñechados con el genio de la raza, al frente de nuestras masas fanáticas, creemos en la decisión, en la energía, en la actuación impresionante y tremenda de los que sienten en su sangre las razones y pretensiones de esta hora única que nos brinda la Providencia como ocasión de próximas grandezas.

Allí donde se nalle el genio, allí donde surjan hombres con ambición de España allí estará el inmenso mar azul de la Falange abriéndose como a Moisés el Rojo mar bíblico, para dejarles pasar en camino triunfal, bajo un bosque de brazos erguidos, hasta los puestos más desairados de la autoridad y de la responsabilidad auténticas y absolutas. Tenemos hambre, afán, obsesión de ser mandados de un modo tajante siempre que se nos señalen metas grandiosas. Ningún recelo nubia nuestra vista, solo estamos ansiosos de que se nos dirija con personalidad. Estamos permanentemente inquietos ante los peligros de la indecisión, de la duda, de la vacilación, de la transigencia, de la espera, del aplazamiento, de la fórmula. En la política de resurrección nacional se puede pecar porque ello es humano, pero políticamente es mejor pecar por acción que no por omisión. El que en estos instantes trascendentes no actúa, no obra, no decide infatigablemente cae, sin duda alguna, en perversidad, en degeneración política.

La juventud Nacionalindicalista ansiosa de un futuro despejado, victoriosa, repudia a todos aquellos que quieren vivir nacionalmente al día. Ansiamos una política de cálculos largos, de proyectos definitivos, de propósitos históricos. Esta generación tiene que llenar con sus obras un siglo de historia. Por eso tenemos fe en el Caudillo que garantiza un porvenir de decisiones juveniles, transmutadoras e inquebrantables.

Javier M. de BEDOYA  
Colaborador Nacional

## Italia, Alemania y el Japón contra la Internacional comunista

### El sábado firmaron el pacto entre las tres grandes potencias

«El pacto significa —dice Ciano— la natural defensa contra cualquier maquinación del comunismo contra la paz del mundo»

Roma. En la mañana del sábado puso el conde Ciano su firma en el documento por el cual Italia se adhiere al pacto anticomunista germano nipón.

A las once y media fueron recibidos por el Duce los firmantes de dicho documento.

#### Habían los firmantes del pacto

Roma. —Con referencia a la firma del Pacto germánico-italo-nipón en la mañana de ayer, concluido en Roma, Von Ribentrop ha declarado que el Pacto tenía una importancia histórica y que lejos de ir contra ningún Estado abría a todos las posibilidades de una defensa contra el peligro bolchevique.

El representante del Japón dijo que los tres países signatarios del Pacto no aspiraban con él a otra cosa que a garantizar su independencia ante el peligro bolchevique.

#### En vigor desde el día de la firma

Roma. —En el acuerdo contra las maquinaciones de la III Internacional firmado ayer por los representantes de Italia, Alemania y Japón, hay tres considerandos en los que se razona la necesidad de formar un bloque contra la Internacional comunista, que tanto en Oriente como en Occidente trara de poner en peligro la paz; se establece que Italia

acepta los acuerdos del protocolo firmado por Alemania y Japón en 25 de noviembre de 1936 y como consecuencia pasa a ser considerado como firmante originario del mismo.

El acuerdo está redactado en japonés, alemán e italiano, y entrará en vigor desde el mismo día de la firma.

Ciano ha declarado que el Pacto significa el acuerdo de tres grandes potencias que se declaran enemigas de las doctrinas bolcheviques y que espera tendrá la adhesión de la opinión sana de las demás naciones ya que no supone amenaza para nadie sino únicamente la natural defensa contra cualquier maquinación del comunismo contra la paz mundial.

En la visita que Ciano y los embajadores de Alemania y Japón han hecho a Mussolini para hacerle en trega del pacto firmado, el Duce ha conversado afablemente con ellos y les ha mostrado su complacencia por la firma del trascendental Pacto.

Luego Mussolini ha entregado a von Ribentrop y Hotta, embajadores de Alemania y Japón, respectivamente, la condecoración de la Orden de Santos Mauricio y Lázaro, que les ha sido concedida por el Rey Emperador con motivo del acontecimiento que supone el acuerdo contra el comunismo.

### En los demás frentes no hubo novedades de importancia

#### Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 7 de Noviembre de 1937. II Año Triunfal.

En el frente de Aragón se han seguido haciendo pequeñas rectificaciones a vanguardia de nuestra línea en el sector de Sabiñánigo.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

## \* Paucando

ALGUNOS le temen demasiado a la palabra Revolución

Por lo visto esperaban que esta guerra hubiese sido un golpe militar más que les ayudara en sus digestiones otra porción de años.

La Revolución se hace porque lo exige España. Aunque para ello haya que hacer lo mismo que hizo Nuestro Señor Jesucristo cuando entró en el templo profanado y arrojó a los mercaderes a latigazos.

Y comprendemos que este gesto no agrada a algunos. Entonces también se escandalizaron los fariseos.

CREEMOS en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

SE están depurando las bibliotecas públicas mediante un minucioso examen de las colecciones existentes. La medida nos parece acertadísima e indispensable. Esperemos que llegue el día que se haga lo mismo con los periódicos actuales.

¿Y Vd. ahora qué?  
—Yo siempre he sido apolítico...  
—¡Ah, vamos, usted ha venido al mundo solo para engordar!

FRANCO ha dicho: «Contra el marxismo y contra el caciquismo». Y luego ha añadido: «De nuestro Movimiento Salvador solo deben temer los vividores de la política». En Soria hay mucho que aprender todavía de esto. Los marxistas y sus adláteres creemos que ya tienen una buena experiencia, pero los caciques de siempre, rotundamente: no. Como gente avezada en situaciones habilidosas y difíciles se saben pegar bien al terreno para dejar pasar la tormenta.

Todo está en tener el suficiente cinismo para adular hoy a los que ayer llamaban traidores y luego hacer sinuaciones difamatorias contra aquellos a quienes temen

Están asidos a sus viejas posiciones esperando que alguna vez vuelva a sonar su hora y ejerzan de nuevo su omnipotencia política.

Falange los conoce demasiado bien para perderles la pista. Sabemos dónde se esconden en cada provincia y en cada aldea. Muchas de sus madrigueras se las arrebataron al pueblo auténtico para hacer de ellas instrumentos eficacísimos de sus maniobras y ambiciones absorbentes. Pero todo se aclarará en su día, aun a costa de que hoy, cobardemente, se derrame contra nosotros la perfidia venenosa de estos repugnantes reptiles.

Por la Patria,  
el Pan  
y la Justicia

### Se concede la Cruz Laureada al general Aranda

#### La colectiva para todos los defensores de Oviedo

#### Los Sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons intervendrán en la salubridad de las viviendas

Burgos. —El «Boletín del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Se dispone que el general de brigada don Miguel Ponte y Manso de Zúñiga se haga cargo del mando del primer Cuerpo de Ejército.

Se dispone que el general de brigada don Antonio Herrero de Miguel se haga cargo del mando del décimo Cuerpo de Ejército.

Pasa a prestar sus servicios el teniente coronel de la Guardia civil don Fernando Martín Álvarez, de la Comandancia de Palencia a la de Vizcaya.

El comandante del mismo Cuerpo don Juan Hens Martínez, de la Comandancia de Santander a la de Guipúzcoa.

Y el del mismo empleo don Juan Blanco Novo, de la de Valladolid a la de Palencia.

El teniente don José Palacio Buitrago, de la de Alava a la de Santander.

Se dispone que la Organización sindical de F.E.T. y de las J.O.N.S. tenga representación en la Organización para la mejora de viviendas insalubres.

Se concede la Gran Cruz de San Fernando al general de brigada don Antonio Aranda Mata por su heroica actuación durante el cerco de la ciudad de Oviedo, en la que merced a la previsión, serenidad y valor personal de aquél, enriqueciendo la historia Patria con hechos brillantes, impidió que un enemigo muy superior en número a las fuerzas que la defendían, y dotado de abundante y moderno material de guerra, lograra su propósito de conquistarla.

También se concede la Cruz de San Fernando colectiva a las fuerzas defensoras de la plaza de Oviedo, que con gran heroicidad y con el tesón digno de los hombres de España, supieron resistir un asedio de noventa días, de fuerzas mucho más numerosas y mejor provistas de armamento y material de guerra, sin sentir en ningún instante desaliento, como aquéllos otros caballeros de un ideal que en las moñañas asturianas asentaron un día los sentimientos de la Unidad, Libertad y Grandeza de España.

Atendiendo a los deseos del Baja de Larache, el Generalísimo ha tenido a bien concederle la Gran Cruz blanca del Mérito Militar, en sustitución de la condecoración de la Orden de la República que tenía concedida, cuyo otorgamiento queda por lo tanto nulo.

Se convoca un curso para la formación de tenientes y alféreces de Artillería, para cubrir doscientas cincuenta plazas. La duración del curso será de treinta días. Se celebrará en Segovia, y para crear el necesario espíritu militar, será régimen de internado. Podrán asistir todos aquellos que no siendo en la actualidad oficiales y cuya edad no exceda 35 años, tengan el título de ingenieros civiles, arquitectos, licenciados en Ciencias exactas, que justifiquen debidamente su profesión, y estudio en las Escuelas Superiores de Trabajo. El plazo de admisión de solicitudes se cerrará el 20 de noviembre actual, para empezar el curso el

1.º de diciembre. La incorporación al mismo de los aspirantes admitidos es obligatoria y con carácter de urgencia.

## Acto de gratitud

Los ganaderos de merinas transumanas de esta provincia, quieren manifestar públicamente su grande y sincero agradecimiento a don Rafael García de Diego, dignísimo Presidente de la Excm. Diputación provincial, que al presentárselos el grave problema del transporte de los rebaños de ganado a Extremadura y Andalucía, pues el hacerlo por la cañada es de todo punto imposible dadas las circunstancias presentes, nombraron una comisión para que solicitase de la Excm. Diputación la ayuda necesaria para conseguir, que el gran sacrificio que los ganaderos tienen que realizar, fuese mitigado en una pequeña parte por las Compañías de Ferrocarriles, encontrándose dicha comisión gratamente sorprendida con que a ella se había adelantado el celo y la previsión del señor García de Diego, mostrándole telegramas de dichas Compañías en los que aparecían debidamente satisfechas las justas pretensiones que los ganaderos querían solicitar.

Así se sirve y honra dignamente un cargo, y se demuestra como se vela por los intereses de una provincia.

La Comisión. Tirifilo Revilla; Manuel B. Jiménez; Ricardo Moreno; Inocente Marín; Guillermo Marín y Mariano Gómez.

## Uso de emblemas, gritos y nombres de nuestros Jefes como marcas o propaganda comercial

Llamamos la atención a los Jefes Provinciales sobre la tendencia de algunas Casas comerciales a emplear para sus propagandas o marcas de productos, ya sean los colores de nuestras banderas, emblemas, gritos o nombres de nuestros Jefes.

No creemos necesario hacer resaltar los motivos que nos obligan a significaros la prohibición absoluta de lo que antecede, pues el cariño que todos sentís por todo aquello que tan sagrado es para nosotros, nos dá la garantía de que sabreis cumplir y hacer cumplir esta prohibición terminante.

Si en algún caso encontráis dudas para la aplicación de esta orden, elevareis consulta razonada a la Secretaría General.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Salamanca 27 de octubre de 1937. —II Año Triunfal.

Por el Secretario, Un Vocel.

Firmado, Miranda

Saludo a Franco: ¡Arriba España!



# Los embajadores de Rusia y Méjico en Barcelona

## Bibliografías

Calendario del Carmen y de Santa Teresita para el año 1938. Publicado por La Obra Máxima, Celaduría de Misiones Carmelitanas, San Sebastián.

Hemos recibido este precioso Calendario que por tercera vez aparece al público, cada vez más variado y atildado. Baste decir en su elogio que apenas aparecido ha logrado conquistar lugar preeminentemente entre los de su género, habiéndose consumido rápidamente las numerosas tiradas que de él se han hecho en los dos años anteriores.

Puede decirse de él que es un Calendario completo. En el anverso, se dan a conocer las entradas y salidas del sol y de la luna con sus fases y eclipses según el cómputo astronómico, facilitado por el Observatorio de Marina de San Fernando (Cádiz).

El Santoral de cada día menciona la mayor parte de los Santos del Martirologio Romano, señalándose los Patronos de todas las Diócesis, Provincias y Ciudades episcopales de España, y avisando los ayunos y vigilias según la Bula de la Santa Cruzada.

En cada página se insertan también escogidas sentencias de utilidad práctica y espiritual.

El Reverso, es una pequeña enciclopedia religiosa científica, en la que el lector hallará cada día una pequeña lectura religiosa, instructiva y amena. Cada sábado contiene una reflexión sobre el Evangelio del Domingo.

Trae, además, sección Carmelitana, con asuntos de la Orden, Virgen del Carmen, Niño Jesús de Praga, San José, Santa Teresita, etc.; Científica, dando conocimientos muy importantes, útiles y prácticos; Literaria, con poesías y trozos de amena lectura; Jovial, con chistes, acertijos y amenos entretenimientos.

Todo ello viene en el Calendario en bonita forma y con hermosa presentación, de tal manera que, sin sentir, se van devorando una a una todas sus hojas, al mismo tiempo que se van adquiriendo conocimientos del cielo y de la tierra, mezclados con gracias y sales de buena ley, que hacen pasar a los lectores ratos muy amenos a la par que provechosos.

Su precio es de 60 céntimos cada Taco y una peseta cada placa, haciéndose a comerciantes y libreros los descuentos diarios de 20 por 100 para los pedidos menores de mil; el 25 por 100 de mil a cinco mil; y el 30 por 100 para pedidos mayores siempre entendido que corre a cargo de ellos el embalaje y los portes.

Los pedidos pueden hacerse directamente a «La Obra Máxima», Apartado 20 San Sebastián, vendiéndose también en las principales librerías de España.

## El primer número de la revista «Etapa»

Está siendo justamente elogiado el primer número de la Revista «Etapa», órgano oficial de la Confederación Española de Cajas de Ahorros Benéficas que, aparte de amplias informaciones patrióticas y de la labor de dichas Entidades, publica interesantes artículos doctrinales y una completa sección legislativa, constituyendo con sus 251 páginas de texto un magnífico documento de propaganda de la vida económica y social de la España Nacional.

Los datos definitivos del saldo de imposiciones en 1936 de las 46 Cajas existentes en la zona liberada, arrojan un total de ptas. 1.185.429.053,78 con la insignificante baja proporcional con relación a 1935, dadas las difíciles circunstancias que impusieron a España la traición marxista de 45.000.000 fácilmente explicable y compensada con exceso en lo que va de ejercicio que, desde luego, se señala por un alza importante en los saldos anuales no sólo de 1936 sino del mismo año 1935.

La Confederación, atendiendo a las circunstancias por que atraviesa España, ha acordado limitar este año la celebración del Día del Aho-

## ABRIRAN ALLI SUS EMBAJADAS

Han llegado a esta capital los Encargados de Negocios Extranjeros de Rusia y Méjico para instalar allí sus embajadas.

## MIEDO EN VALENCIA

### TEMEN UN ATAQUE COMBINADO POR AIRE, MAR Y TIERRA

### LA HUIDA DEL «GOBIERNO» CONTRIBUYE AL PANICO

Londres.—Noticias de buen origen que se reciben en esta capital dan cuenta de que cada día se acentúa el pánico en Valencia por temerse un ataque combinado de las fuerzas de mar y aire del Ejército nacional. El miedo de Valencia se inició cuando, después del derrumbamiento del frente rojo de Asturias, la escuadra del Generalísimo Franco pasó al Mediterráneo.

Los primeros que se vieron atacados por el miedo insuperable fueron los miembros del Comité rojo, que se apresuraron a trasladar su residencia a Barcelona.

Los dirigentes rojos y la masa marxista, al darse cuenta de la «retirada estratégica» del Gobierno, pensaron que, cuando los «responsables» procuraban ponerse en lugar seguro, era porque realmente el peligro era próximo. Esas sospechas han ido ganando terreno y en estos momentos en Valencia reina —por vez primera desde hace mucho tiempo— la más absoluta unanimidad. Todo el mundo participa del miedo que se ha descubierto en Prieto, Negrín y sus compinches.

Prieto que, como es sabido, no se va a quedar en Valencia, ha dado órdenes urgentes para que con toda rapidez se hagan en la costa valenciana trabajos de fortificación y se coloquen baterías. Con esta orden lo único que se ha conseguido es dar motivo para que el miedo se convierta en pánico.

## De lunes a jueves

Día 4  
Región asturiana.—Continúa sin novedad la recogida de armas y municiones.

### EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid.—Esta madrugada intentó el enemigo un golpe de mano en el sector de Aravaca, siendo descubierto por nuestras fuerzas que al rechazarle le causaron 11 muertos. Se recogieron al enemigo 15 fusiles y cayeron en nuestro poder un teniente y 6 milicianos. Además se pasaron a nuestras filas 2 sargentos y 8 milicianos.

Frente de Aragón.—En el sector de Sabinánigo se ocupó la cota 1190 al sur de Allue. En el de Villamayor se han enlazado las posiciones de Ermita de Magallon, mediante la ocupación de Monte Macerado y cota 609. Se presentaron en nuestras filas 15 milicianos con armamento.

En los restantes frentes de este ejército, sin novedades dignas de mención.

### EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en algunos sectores de este frente. Se presentaron en nuestras filas 10 soldados con su armamento y un fusil ametrallador.

## LABOR

ro a la entrega de 50.000 pesetas a la Excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, con destino a la obra que preside de la «Lectura del Soldado», asociándose así, una vez más, a los sentimientos de admiración y gratitud hacia el combatiente y reiterando su homenaje de fervida adhesión al Caudillo.

## Lo gótico y lo barroco

En la política, no en el arte. Lo gótico, como lo primigenio, lo muscular, lo que es raíz y fénix. Lo barroco, como lo añadido, lo linfático, lo que es guirlanda y cantilly.

Lo gótico en España, los grandes principios de la Tradición: unidad del pueblo, interés común, jefatura jerarquizada. Lo barroco, el aigualitarismo, la rentabilidad, el arbitrarismo.

La lucha entre el gótico y barroco en el siglo XVIII que es en arte neoclasicismo pero en política churriguera. La Enciclopedia y España frente a frente, y España embadurnada de Enciclopedia como algunas iglesias de mi pobre tierra de Levante envueto su goticismo primitivo por el albañal de la alharaca barroquista. He aquí una sinopsis. Tres fórmulas.

Primera. El igualitarismo lucha contra la jerarquía dentro del concepto ya medio olvidado de unidad de pueblo.

Segunda. El individualismo con su tesis de rentabilidad se lanza contra nuestra economía de interés común.

Tercera. El afrancesamiento y el borbonismo lanzan al Jefe del Estado, viejo conductor y unificador del pueblo, contra el pueblo y el Estado.

La idea del hombre como ser libre, es decir dotado de espíritu, se enfrenta con la idea de los hombres iguales, que ha conducido a la formación del tipo de «hombre de la calle», que en la industria y en el campo es un obrero, el «peón», y en la política un voto, el «elector».

Frente al trabajador especialista, artesano, estudioso, se alza el obrero para todos los oficios, mecanizado y a veces servidor de máquinas.

El concepto de que se vive en una comunidad en la cual la pretensión económica es solamente cubrir las necesidades, se hunde ante la avalancha de la idea de que el hombre ha de buscar sacar el mayor partido de las cosas y de los hombres a los cuales engaña el cultivo de su capital. Y así se exalta la usura y el bandolerismo industrial, y se cierran los prados donde pastaban las reses de los pobres, y se cortan los árboles que daban leña para aliviar el invierno de las familias campesinas.

A la idea del poder absoluto como poder soberano, poder único, supremo poder, sigue la idea del poder absoluto como poder arbitrario, capricho de monarca o de una dinastía. En vez de uniformarse se nos uniforma. España es nuevo jardín de Versalles. Con sus macizos y su boj recortado. Con divisiones de estirpe molesta, que recordaron las amajadas y los cubiles junto a los oteros.

Así se enfrentaron en España dentro de la política lo gótico y lo barroco. La Enciclopedia y la Hispanidad. Ahora Falange pretende volver a imponer la Hispanidad, que es la comunidad, la fidelidad, la jerarquía, el interés del pueblo, el poder unificador. En ese sentido la Falange es Tradición aferrada a las raíces de nuestra historia y de nuestra metafísica. Lo muscular, lo primigenio, lo que es raíz y fénix y esto se imprimirá sobre los linfáticos y las añadiduras de toda la feria de vanidades con que los filósofos y los políticos querían engañar.

Juan BENEYTO  
Colaborador Nacional

Sosa cáustica  
Resina  
Jaboncillo y Drogas en general  
**Droguería MOLINA**  
ALMAZAN

Hagamos que entre nosotros la convivencia humana sea una realidad consoladora. Nuestra hermandad lo exige



POR eso, cuando algunos muchachos que me acompañan y cuando yo mismo, modestamente, creemos encontrar una posible fuente profunda y constante de españolidad —digo españolidad porque la palabra «españolismo» hasta me molesta— no nos dejamos arrebatar por una tendencia sensible, por una especie de sueño romántico; lo que hacemos es creer que si una generación se debe entregar a la política, no se puede entregar con el repertorio de media docena de frases con que han caminado por la política otras muchas generaciones y hasta muchos representantes de ésta.

(JOSE ANTONIO en el Parlamento, 3-7-1934.)

## El vuelo, a la velocidad del sonido

### El constructor de aeroplanos Heinkel habla sobre el tráfico trasatlántico y la ascensión a la estratosfera

El doctor Heinkel conocido constructor alemán de aviones rápidos, pronunció en la Asamblea de la Técnica en Hamburgo una conferencia interesantísima sobre la evolución de la Aviación, especialmente en lo que respecta al aeroplano rápido y al vuelo trasatlántico.

Ante todo interesó su afirmación de que en lo concerniente a la construcción de aviones rápidos no se ha llegado ni mucho menos al límite de nuestras posibilidades técnicas. Pero el doctor Henkiel rechaza en absoluto el que siga la evolución del avión rápido por el camino del avión de raid, cuyo objeto es más bien fijar records de velocidad sin utilizarle prácticamente.

También los tipos de gran potencia deben utilizarse en la práctica sin otras variaciones. Ciertamente que hay que conquistar cada kilómetro más de rendimiento con gran esfuerzo si se quiere que el aeroplano se aproxime a la velocidad del sonido; es decir de 1.200 kilómetros por hora.

De enorme importancia serán en la forma aerodinámica las partes que parecen ofrecer una tan pequeña resistencia al aire, como por ejemplo, los marcos de las ventanillas y desgraciadamente debe decirse que los motores en contra de las exigencias de menor resistencia al aire, deberán construirse cada vez mayores, de manera que un aumento de la potencia del motor de 1.000 a 1.500 CV no consigue aumentar la velocidad más que en un 15 por 100— y esto lo han comprobado también los italianos— en esas velocidades se ha revelado superior el monoplano que el biplano.

Por esto, para aumentar las velocidades, habrá que buscar siempre las grandes alturas donde la resistencia del aire es mucho menor, pe-

ro este problema no puede resolverse sin desarrollar los adecuados motores de altura con compresores que por cierto ya han hecho grandes progresos. También hay ya fundadas esperanzas de que pueden construirse turbinas de cohetes para la propulsión a grandes alturas, que funcionen perfectamente.

En cuanto al vuelo oceánico, la cuestión que hoy se presenta es la de si han de utilizarse aviones continentales o hidroaviones, de los cuales los últimos ofrecen mayor resistencia al aire a causa de la superficie de natación. Además, para los grandes trayectos oceánicos no pueden utilizarse sino los aparatos de cuatro motores. En el trayecto atlántico meridional pueden utilizarse hoy ya aviones continentales y ya existe un aparato de cuatro motores de 960 CV. 320 kilómetros de velocidad media y 5.000 kilómetros de radio de vuelo, que se pondrá próximamente en servicio en el trayecto Las Palmas-Batgursi-Natal, con independencia de los barcos catapulta. En cambio, el trayecto nortatlántico seguirá volándose con hidroaviones, habiéndose visto que pueden construirse los mayores hidroaviones de forma que funcionen económicamente. En este sentido, la construcción del He 139 en los talleres de aviación de Hamburgo (Hamburger Flugzeugwerk), representa un éxito notable. Suponiendo que puedan construirse los medios auxiliares adecuados podrá dirigirse probablemente el tráfico oceánico por la estratosfera utilizando aviones continentales, porque en ellos son mayores las posibilidades de aumentar la velocidad. Desde luego, hoy no hay duda ya de que un día el océano estará surcado por aviones, como hoy por barcos.

## Banco Español de Crédito

Capital autorizado	Pesetas 100.000.000.
Capital desembolsado	51.355.500.
RESERVAS	70.592.954'34

SU SUCURSAL EN LA PROVINCIA  
BURIA - AGREDA - BURGOS DE OSMA  
Y SIGÜENZA (Guadalajara)

Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de 1.º orden

## CAJA DE AHORROS MUCHAS VENTAJAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

## Granja Torroba

VINUESA

Venta permanente de novillos y sementales de pura raza suiza Schwyz, moruecos de cruce Lincoln y pollas y pollos Rho de Island y Plymouth Rock.

PIDA PRECIOS VISITELA



# ASTURIAS EN EL MOVIMIENTO NACIONAL

## El alzamiento del coronel Aranda

Por Justo SEVILLANO

¿Hasta qué punto es leyenda y hasta qué punto es realidad el marxismo asturiano? Asturias tiene elementos de orden que forman la base incommovible de su suelo. Sobre esa base aluviones recientes fueron creando una costra marxista, máscara roja que ha desfigurado la bella fisonomía de Asturias. No hay duda de que el fondo entrañable de la población astur siente hondamente la patria española, a la que tan claros varones dió, y que repudia el comunismo y la negación de la Patria. Ese fondo de virtudes ciudadanas sirvió al general Aranda para su admirable labor; y en ese fondo confiaba para realizar la maniobra que le dió el triunfo. Hablamos todos de la Asturias roja; pero, ¿qué hemos de decir de la Asturias heroica, abnegada, mártir, víctima del marxismo? Si analizamos cuerdamente lo ocurrido en Asturias, veremos que lo extraño, lo que está en desacuerdo con el dulce paisaje y con el honrado carácter de los naturales del país, es lo revolucionario, lo violento y ácido, lo supuestamente al fundamental carácter del asturiano. El coronel Aranda, gobernador militar de Asturias, de la que fué, como hemos dicho, uno de sus pacificadores en 1934,



conocía esas fundamentales virtudes del asturiano, aunque tampoco ignoraba la importancia numérica ni el valor combativo de los elementos rojos alzados sobre el país.

Conminaban los del Frente Popular al coronel Aranda para que hiciera entrega de las armas a las milicias de los Sindicatos; las que había en el cuartel de los guardias de Asalto ya se estaban repartiendo. Aranda no ignoraba lo que eso significaba. Avanzaba la tarde del día 19. Con el pretexto de dar el personalmente las órdenes para la entrega de las armas, Aranda consiguió salir del despacho del gobernador civil y trasladarse al cuartel de Pelayo. Allí lo aguardaba la oficialidad del regimiento de Milán. Unos 400 soldados nada más y, al frente de ellos el teniente coronel Recas, iban a ser la base pequeña en número pero importante por el espíritu de la salvación de Oviedo. En el cuartel de Rubín se hallaba el grupo de Artillería de Montaña que mandaba el capitán Corujedo.

En el cuartel de Asalto había 400 guardias, identificados con el Movimiento salvador en un 95 por 100, pero mandado por una oficialidad comunista casi toda y al frente de ella el comandante Ros.

La Guardia civil de toda la provincia se había concentrado en Oviedo, mandada por el teniente coronel Lapuerta. Eran en total unos 900 guardias. Los de Gijón, Avilés, Pola de Laviana y Langreo no pudieron incorporarse a la capital. Ochenta guardias civiles, sorprendidos por la ola roja, se refugiaron en el cuartel de La Felguera y allí se defendieron heroicamente durante varios días.

El teniente coronel de Carabineros don Ricardo Vallina dispuso de unos 20 números para unirse al coronel y unos 600 paisanos se ofrecieron para empuñar las armas. Aunque se había conseguido que la ciudad quedase desorganizada de rojos al disponerse la formación de unos trenes militares que habían de llevar a Madrid hombres armados y gran cantidad de dinamita, eran aún superiores las fuerzas marxistas,

atendido el número en relación con las que se ofrecían al coronel Aranda.

A las cuatro de la tarde del día 19, inició el general Aranda el Movimiento, estableciendo el mando en el cuartel de Pelayo.

Hay que hacer constar que tanto la Guardia civil como el cuerpo de Asalto, víctimas de una campaña de difamación por parte de los marxistas, estaban al lado de los organizadores del Movimiento Libertador. El comandante Caballero, comandante que fué del grupo de Asalto destacado en Asturias, uno de los hombres más odiados de los rojos, recibió a las seis de la tarde la orden de ocupar el cuartel de Santa Clara, donde se hallaba el comandante Ros con los guardias de Asalto, repartiendo armas a los milicianos. Los guardias de Asalto consideraban al Comandante Caballero como su legítimo jefe, pero la empresa de llegar al cuartel para desarmar a los paisanos y rendir a los guardias era peligrosísima. El comandante Caballero, con una pequeña escolta, atravesó la ciudad, invadida por los rojos, y se dirigió al cuartel de Santa Clara. Había que extremar la prudencia; pero ante un grupo no se pudo contener y grito: ¡Viva España! con toda la fuerza de sus pulmones. Llegó al cuartel, arengó a los guardias y se le sumaron con todo entusiasmo. El comandante Ros, con un grupo de adictos, se refugió en una habitación y allí resistió hasta el siguiente día. La ocupación del cuartel de Santa Clara por el comandante Caballero, es el momento inicial del alzamiento del coronel Aranda. En tanto se procedía a la declaración del estado de guerra, y las tropas y voluntarios se echaban a la calle. Las compañías 10, 18 y 42 de Asalto, los 900 guardias civiles, las fuerzas de Milán y de Artillería de Montaña, el grupo de Carabineros y los paisanos voluntarios, se lanzaron a la calle.

El pueblo ovetense, escuchaba con emoción los vivas a España, con que se respondía a los vivas a Rusia. Los dirigentes marxistas congregados en el Gobierno civil hubieron llenos de

pánico. ¿Qué había hecho Aranda? ¿De qué enorme cantidad de elementos disponía para alzarse en la cuna del marxismo, imponiendo como consigna el viva España, contra el viva Rusia de los milicianos mineros? Los rojos abandonaron Oviedo. Los centros oficiales fueron ocupados en un momento de estupefacción de los marxistas. Los milicianos se rendían a discreción y llorando entregaban las armas que habían recibido del comandante Ros. El coronel Aranda se multiplicaba. Con él el teniente coronel Ortega Baisse y los capitanes de su Estado Mayor señores Cores y Camino, y su ayudante comandante Loperena. Los rojos rondaban Oviedo, pero la terrible reacción no se haría esperar. Regresaban de León y Astorga los mineros que pensaban volcar sobre Madrid su saña. Burlados en Oviedo por Aranda, abandonaron el camino de Castilla y volvieron furiosos a batir contra la ciudad para reconquistarla. La tremenda embestida que desgastó estérilmente a las mejores fuerzas marxistas, iba a comenzar. Cuarenta mil hombres delirantes de odio iban sobre Oviedo. A esta avalancha solo pudo oponer Aranda 2.300 hombres, contando soldados, guardias y voluntarios. Y los rojos conocían perfectamente el escaso número de los defensores de Oviedo. 2.300 hombres guardaron la primera extensa línea defensiva de Oviedo. Contra ellos, 40.000 milicianos, rabiosos por la burla. Pero los 2.300 defensores de Oviedo, a las órdenes de Aranda multiplicaron sus fuerzas con una altísima moral, de la que era ejemplo el coronel.

Hay que tener en cuenta que a los mineros encuadrados en los Sindicatos se habían sumado guardias de Asalto y Carabineros pertenecientes a otras poblaciones asturianas y que declarada la huelga general, todos los obreros se unieron a los mineros. No extrañe, pues, la cifra de 40.000 hombres en que fijamos a los atacantes de Oviedo.

¿Qué hicieron frente a ellos, los 2.300 héroes de Aranda, en los tres meses que duró el asedio?

## La embajada rusa en París tiene 60.000 hombres preparados para los rojos

### En la actualidad envían de 20 a 30 oficiales diariamente

Salamanca.—La Prensa nacional informa de la organización existente en París para el suministro de hombres y material a la zona roja. La asociación republicana de antiguos combatientes manda a Valencia oficiales de guerra, técnicos, etc.

Tiene preparados grandes contingentes para cuando se abra oficialmente la frontera catalana, pero en la actualidad envía diariamente de 20 a 30 oficiales y técnicos que reciben la documentación en Marsella y pasan a España por la montaña.

Otra oficina es la Embajada de España que se preocupa de la compra de armas y municiones, equipos, etc. La embajada rusa cuida del reclutamiento de voluntarios. Se dice que tiene preparados 60.000 hombres para el día que Francia abra la frontera. Los consulados rojos hacen el envío de los españoles que están en la edad militar.

## Una gran obra de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda

### Las fuerzas de Franco y el barbarismo rojo

Salamanca.—La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda ofrece en estos días al público salmantino una muestra gráfica bien escogida y detallada de nuestra potencia marítima, aérea y terrestre, de nuestros triunfos, de nuestros esfuerzos en la reconstrucción de España, y también de los espantosos crímenes y brutales excesos de los salvajes atentados contra las personas, la Patria, la Religión y la belleza, cometidos por las hordas que acaudillan los Azaña, los Prieto y los Irujo.

## Dan órdenes para que no se declaren inútiles para el servicio

### Las riquezas escondidas por los rojos asturianos son halladas

### También aparecen numerosas joyas artísticas

Gijón.—El camarada Artadel, afecto a la Delegación Nacional de Servicios Técnicos, ha hallado en Gijón en varios almacenes toda la riquezas asturianas escondidas por los rojos, quien además lleva recuperadas hasta 200 obras de arte por valor aproximado de dos millones de pesetas.

En un escondite han sido encontradas obras de arte cuyo valor asciende a dos millones de pesetas, las cuales habían sido robadas por los rojos en los saqueos a domicilio particulares.

Las autoridades nacionales han llevado además a buen término las negociaciones comenzadas para que sean devueltas a España mil cajas que habían sido enviadas por los rojos al Havre. Se cree que el contenido de estas cajas será depositado en un Banco donde permanecerán hasta el final de la guerra civil. Estas mil cajas constituyen tan solo una parte de los objetos robados por los bolcheviques en el Norte de España y enviadas al extranjero. Otras tres expediciones análogas se encuentran en la Rochette y en Vlissingen.

## Amador Fernández preso en Gijón

### El cabecilla marxista no pudo huir

Gijón.—Belarmino Tomás pudo huir antes de la llegada de las tropas nacionales, pero no ocurrió otro tanto con su compinche Amador Fernández, secretario del Sindicato Minero, el cual fué capturado vivo en el sótano de una bodega en las afueras de la villa.

Al ser detenido Amador Fernández intentó suicidarse, pero la rápida intervención del oficial que mandaba la patrulla, dándole un bastonazo en la mano que empuñaba la pistola, frustró los intentos del líder marxista.

**DIEGO MARCO DE PABLO**  
VETERINARIO  
Estudios n.º 1 - 2.º dcha.  
CLINICA  
Concepciones (Antiguo Rastro)

Vamos a intentar la descripción de los episodios. ¿Pero que más eloquente que esas cifras que acabamos de dar?

## La ferocidad roja quiere que la muerte alcance hasta a los más desgraciados

Salamanca.—No es carne de horca la de tantos infelices a quienes envían a morir a manadas, sin entusiasmo contra su voluntad, sin fuerza física; es carne de horca la repugnante humanidad de aquellos que los envían por el hecho de enviarlos y por la manera de hacerlo.

De Barcelona se recibe la siguiente noticia:

«Se han cursado órdenes severísimas a los médicos encargados de la revisión de los llamados a filas para que no se den inútiles, aunque tengan defectos físicos importantes; tanto es así que varios médicos han sido procesados, entre ellos el Doctor Prats, director del Hospital General de Cataluña, (antes de San Pablo). Tal es el pánico que impera entre ellos que en las últimas revisiones no llega al 3 por 100 el número de inútiles, habiéndose ya mandado al frente a pobres desgraciados con lamentables casos de inutilidad física.

Prieto ha tomado entre sus manos de orangután la pobre España aún mártir y esclava de sus nobles apetitos, y la escure hasta que arroja la última gota de su sangre; pero ya el zumo de este limón trágico está a punto de agotarse y el insaciable aprieta, aprieta... ¿Qué castigo merece el que aplasta de este modo a la Patria, el que pretende dejarla exhausta de vida, sólo porque la suya sea próspera y regalada?

Esta refinada crueldad de los dirigentes rojos envía a morir a los infortunados que sólo son buenos para eso, para morir, mientras cuidan mimosamente que no raspe el menor rasguño la piel de sus retortos, tendrían un fin natural si el castigo del crimen nauseabundo del delito feroz hubiera de ser forzosamente humano. No, acaso la tengan, porque son especialistas en dejar abandonadas sus banderas cuando el peligro se acerca. Pero aunque su carne no llegue a ella, es ya siempre carne de horca.

## 5.000 milicianos pasan por Toulouse

### Incidentes por tratar algunos de huir

Salamanca.—Una persona procedente de Francia, informa que el día 26 pasaron por la estación de Toulouse 5 trenes llevando 5.000 milicianos procedentes de Asturias con dirección a Carbere. Al paso por la estación de Montobun y Toulouse se produjeron incidentes al tratar de huir algunos milicianos.



# El Servicio Nacional del Trigo aplaza la fecha de compra

No se han recibido los impresos necesarios

Se espera que lleguen en plazo inmediato

Las horas de almacén serán de 8 a 12 y de 1 a 5

La delimitación de Comarcas y mercados, publicada por esta Jefatura Provincial no supone un criterio cerrado sino que por el contrario se introducirán cuantas variaciones aconseje la experiencia del Servicio.

Por no haber llegado todos los impresos necesarios para el funcionamiento de las operaciones de compra, esta Jefatura se ha visto obligada a aplazar la apertura de Almacenes que se anunció para el día 8 esperando podrá hacerse seguidamente.

No se abrirán todos los Almacenes simultáneamente, y el día de la apertura se comenzará por hacerlo en los de Soria, Agreda, Gómara, Garray, Almazán, Arcos, Monteagudo, Burgo de Osma y San Esteban de Gormaz.

Los Almacenes que en este primer turno no se abren, se abrirán a la semana siguiente y se anunciará con antelación.

Los Almacenes permanecerán abiertos de 8 a 12 y de 1 a 5.

## INTERESANTE A FABRICANTES

De la Jefatura de Industria recibimos la relación que a continuación insertamos de la capacidad de mouturación en 24 horas de las instalaciones de Fábricas de Harinas en la provincia:

PROPIETARIO	LOCALIDAD	Capacidad Kgrmos. en 24 horas
Nicasio Ransanz	Burgo de Osma	10.000
Pedro G. de Gregorio	Quintana Redonda	5.430
Juan Gómez	Garray	11.200
Silvestre Minguenza	Salinas de Medina	5.430
Viuda de Carlos Alonso	Almazán	12.000
Raimundo Díez	Gómara	7.400
Viuda de Prudencio Martínez	Cubo de la Solana	5.000
Isaac García Alonso	San Esteban de Gormaz	21.100
Viuda de Aníeto Dolado	Miño de Medina	22.500
Anselmo Sanz	Serón de Nágima	11.800
Eloy Marqués	Burgo de Osma	15.200
Alejandro Aguilar	Cihuela	6.600
Fernanda González	Agreda	11.800
Pedro Galán	Rioseco	6.000
Juan Antonio López	Almazán	7.500
«Electra del Keiles»	Olvega	8.500
Jorge Beltrán	Monteagudo	7.500
Jerónimo Gómez	Langa de Duero	7.000
«Eléctrica de Soria»	Soria	18.000
Pedro García	Almarza	5.000

Lo que ponemos en conocimiento de los interesados para que puedan evitar incurrir en las sanciones que determine el Decreto de Ordenación Triguera al prohibir que las fábricas cuya capacidad sea igual o superior a 5.000 kilogramos se dediquen a máquina o cambios y a los efectos de mantenimiento de stock mínimo.

### Funcionamiento de los almacenes

Se pone en conocimiento de los tenedores de trigo de esta Comarca de Soria que los almacenes para la recepción de trigo funcionarán en la forma siguiente:

Gómara: Almacén fijo.  
Soria: Almacén fijo.

Agreda: El Jefe de este almacén, cada cuatro semanas atenderá tres en Agreda y una en Olvega.

Almarza: El Jefe de este almacén cada cuatro semanas atenderá dos en Almarza, una en Garray y otra en Almarza.

El Jefe Comarcal

## INDICADOR LITURGICO

Día 9, martes.—La Dedicación de la Archibasílica del Salvador Santos Teodora, Orestes, Alejandro mártires. Eustolia, Sopatra vg., Ursino, Agripino obs. La misa es de la Dedicación de la Archibasílica del Salvador, con rito doble de segunda clase y color blanco. Segunda oración (en las rezadas) de San Teodoro mártir. Tercera imperada por la paz. Gloria. Credo. Prefacio común.

Día 10, miércoles.—Ss. Andrés Avelino, Justo, Demetrio obs, Teocliste vg., Aniano dc., Victoria, Ninfas vgs., Trifón, Respicio, Tiberio, Modesto, Florencia mrs. La misa es de San Andrés Avelino, con rito doble y color blanco. Segunda oración de los Santos Trifón etc. mn. Tercera imperada. Gloria sin Credo. Prefacio común.

Día 11, jueves.—Ss. Martín, Verano obs., Bartolomé ab., Menas nac., Valentín, Feliciano, Victorino,

Atenodoro, mrs. La misa es de San Martín ob. y cf. Segunda oración de S. Menas anc. Tercera imperada. Gloria, sin Credo. Prefacio común.

Día 12, viernes.—Ss. Emiliano, pb. cf., Martín p., Aurelio, Publio, Livino obs., Benedicto, Mateo, Isaac, Cristino, Paterno mrs., Rufo obispo, Nilo ab., Teodoro Estudita confesor. La misa es de la Traslación de San Pedro, obispo de Osma, con rito doble mayor y color blanco. La misa detatnt, pág. 997, del Común de un confesor Pontífice, menos las oraciones que son como en la fiesta de San León papa, mudando en ellas las palabras «solemnidad» por las de «traslación» y «San León» por «San Pedro», pág. 1030. Segunda oración de San Martín, papa y mártir. Tercera imperada. Gloria sin Credo. Prefacio común.

Hoy sin bula, día de abstinencia de carne sin ayuno.

## ¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

## La población civil puede tener mantas del Ejército

Ocho días de plazo para entregarlas. Se ha hecho público el siguiente BANDO:

D. Andrés Saliquet Zumeta, General Jefe del Ejército del Centro. Habiendo llegado a mi conocimiento que en poder de la población civil existen mantas reglamentarias del Ejército y siendo necesario que todas ellas se pongan a la disposición de las autoridades Militares, ya que, o proceda de compras clandestinas, o de abandono en retiradas del Ejército rojo, es procedente adoptar normas encaminadas a la recuperación de dichas mantas, en cuya virtud

**ORDENOS Y MANDOS**  
Artículo 1.º.—Todas las mantas de tipo reglamentario en el Ejército, que se encuentren en poder de la población civil, en todas las plazas y territorios liberados de este Ejército, deberán ser entregadas en el plazo de ocho días, a partir de la fecha de la publicación de este Bando, en los Establecimientos de Intendencia en las poblaciones donde existan, y en las que no, en las Comandancias y Puestos de la Guardia Civil.

Artículo 2.º.—Los Establecimientos y Comandancias a que se refiere el artículo anterior, remitirán relaciones de las mantas que se hayan entregado una vez transcurrido el plazo referido, a la Intendencia Militar del Ejército del Centro, la que dispondrá se remitan a los puntos convenientes y dará cuenta a mi Autoridad del resultado que se obtenga.

Artículo 3.º.—La negativa a la entrega de las mantas o la ocultación de las mismas, será considerada como delito de auxilio a la rebelión militar y sancionados los autores con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.  
Valladolid 27 de Octubre de 1937.—  
II año triunfal.—Saliquet.

## Cursos para Sargentos provisionales de Infantería

Se convocan cursos de formación de sargentos provisionales de Infantería los que tendrán lugar en las Academias de San Roque y de Jerez y darán comienzo el día 25; durarán los cursos treinta días efectivos y asistirán todos los soldados así como los individuos pertenecientes a la Milicia Nacional que propongan sus jefes naturales.

Las condiciones de edad que han de llenar los solicitantes serán los 18 años cumplidos hasta la que correspondan a los del reemplazo más antiguo que se encuentra en filas.

## Gobierno Militar de Soria

### Concurso para adquirir 30 mesas y 60 bancos

Requeriendo adquirir treinta mesas y sesenta bancos para el comedor de Tropa del Cuartel de Santa Clara, se abre concurso bajo las siguientes condiciones:

1.º Las mesas serán de madera de pino de 220 centímetros de largas por 0'80 de anchas y con sujeción al modelo que se expone en dicho comedor, así como el de los bancos que tendrán la misma longitud que las mesas.  
2.º La entrega de las mesas en el Cuartel se ha de hacer en el plazo máximo de ocho días, a partir de la fecha de la adjudicación, deduciendo el cinco por ciento del importe total de las mismas por cada día que se retrase su entrega.

Las ofertas se entregarán en sobre cerrado en la Secretaría de este Gobierno Militar antes de las 21 horas del día 10 del corriente mes.

Soria 7 de Noviembre de 1937.—  
Año Triunfal, El Teniente Secretario.

## De lunes a jueves

### Día 5. EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—En el sector de Jaca, en un feliz golpe de mano, se han ocupado alturas y cotas, cogiéndose al enemigo cerca de un centenar de muertos, 50 fusiles, varios fusiles ametralladores, un mortero y un depósito de 100 cajas de municiones de fusil y granadas de mano.

En un reconocimiento practicado a vanguardia en el sector de Molina se han cogido a los rojos 10 muertos, entre ellos un oficial y tres milicianos de nacionalidad rusa, apoderándose además de 8 milicianos.

Frente de Madrid.—Se deshizo energicamente un intento de ataque enemigo en el sector de Aravaca. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**  
Nuestros aviones bombardearon objetivos militares de Barbastro derribando en combate aéreo un caza enemigo.

Relación de aviones derribados al enemigo en el mes de octubre:  
Derribados: Boeing, 2; Curtiss, 1; Cazas sin determinar tipo, 22; Martín Bomber, 1. Total derribados, 26.

Probables derribados o tocados: Cazas, 10; Boeing, 2; Cazas sin determinar tipo, 11. Total probables, 23 o tocados.

## Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras en cada línea.—Cada palabra más 5 céntimos.—Los suscriptores tienen derecho a un anuncio gratis en esta sección.

**VENDO** una novilla de cuatro años ya domada, Anastasio Jiménez en Cubo de la Sierra.

**RUEDA** de automóvil, 31 x 25, semi-nueva, vende Agustín Rico en Garray.

**SE NECESITA** un oficial de Zapatería. Para tratar, Mayor 9, Soria.

**VENDO** el vuelo de un monte de carraca para carbón, con buena entrada para carros, es el término de Bliccos. Para tratar dirigirse a José Jiménez en Zamajón.

**CHOVER** con 5 años de práctica, se ofrece para conducir coche o camioneta. Felipe Santorum en Covaieda.

**AURORA DE ORTE**, Profesora de corte y confección. Gral. Mola 17 y 19, 3.º izqda. Soria.

**PERDIDA** de un saco comidos mantas, desde «Los Tres Arcos» a la Posada del Puente. Se ruega al que la haya encontrado lo entregue a la Posada donde se gratificará.

**RECORDAMOS** a nuestros suscriptores que todos los que hayan abonado el importe de una anualidad por adelantado tienen derecho a insertar dos anuncios en esta sección.

**SE OFRECE** muchacha práctica en cocina y labores domésticas. Para informes dirigirse a la Sección Femenina de F. E. T. Soria.

**SE VENDE** magnífico local con vivienda, propio para industria o granja avícola, en Burgo de Osma. Informes: Viuda de Zagarías Cámará Maderos, Valladolid.

**PALOMINA** vende don José Rodrigo en Vilviestre de los Nabos.

### Día 6

#### EJERCITO DEL NORTE

Sin novedad.

#### EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—En el sector de Sabiñánigo, se ha hecho en el día de hoy una rectificación a vanguardia de nuestra línea.

Se han cogido al enemigo una ametralladora, un fusil ametrallador, municiones y 40 muertos. Además se le hicieron dos prisioneros con armas.

El enemigo, por su parte, contraatacó una de nuestras posiciones, siendo rechazado y dejándose en nuestro poder un teniente y diez milicianos muertos.

En el sector de Jaulín también se ha hecho otra rectificación a vanguardia.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

#### EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en algunos frentes.

# RINCON DEL HOGAR

## COCINA

**Huevos revueltos.**—Se baten en plato los huevos; se sazonan con sal; se echan en una sartén en la que haya aceite o manteca muy caliente y se remueve sin cesar hasta que estén cocidos. Se les puede añadir, según el gusto, trufas, pedacitos de langostinos, almejas, puntas de espárragos o judías tiernas, que se hacen hervir antes con agua y sal; mermeladas de todas clases, jugos de carnes, etc. Excepto en este último caso, se puede poner siempre, si se quiere, azúcar, en los huevos revueltos, lo que hace de ellos un manjar todavía más delicado.

**¿Como se blanquean algunos platos?**—Blanquear las verduras, pescados o carnes, es escaldarlas o darles una primera cocción en agua hirviendo, para rebajarles el color. Esta operación las hace más blandas, más digestibles y asegura su limpieza.

**Conejo en «papillot».**—Se despeza un conejo joven quitándole los huesos mayores; se rellenan los trozos con una pasta compuesta de migas de pan duro, tocino, perejil, chailotes, setas y una punta de ajo, picado todo, sal y pimienta; se cubre cada pedazo con una lonja de tocino y se envuelve en un papel untado de aceite. Se asa a la parrilla sobre fuego lento y se sirve con el papel.

## ¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



### Recuerde que...

...que hay un Bando en el que se ordena la entrega de todas las mantas reglamentarias del Ejército en poder de la población civil.

...que en el Gobierno civil hay una oficina que atenderá sus denuncias sobre cualquier precio subido indebidamente.

...mañana es día de Plato Unico.

...mañana es la fiesta onomástica de los que se llaman Teodoro, pasado mañana es el día de San Andrés Avelino, y el jueves, San Martín obispo.

...antes del día 15 tiene que presentar en el Ayuntamiento donde ejerza su actividad como patrono,

## MERCADO DE LA CIUDAD

(Precio en pesetas y por kilo)

### Productos transformados

Harina 1.ª, 0'57; azúcar ordinaria, 1'70; huevos, docena 3'00; aceite bueno, litro 2'50; aceite de 2.ª, litro 2'30; vino común, 1'10; id. fino, 1'25 litro; vinagre, 0'60 litro; aguardiente, 2 pesetas litro; café desde 14 a 15 pesetas kilogramo.

### Carnes

Vaca 1.ª, 4; id. 2.ª, 3; ternera 1.ª, 2'50 id. 2.ª, con hueso, 2'25; carnero, 3'50; cordero, chuletillas, 4'50; oveja, 3; cerdo magro, 5'50; tocino fresco, 4; manteca, 3'25.

### Pescados

Bacalao, 2'50; congrio seco, 4; id. fresco, 2'50; merluza, 4'50; sardinas frescas, 1'40; id. saladas, 3.

### Combustibles

Leña de roble, 0,80 (12 kgs.); carbon vegetal, (12 kgs.) 3; cisco (saco), 3; leña de pino (12 kgs.) 0,65.

declaración jurada de sus empleados u obreros militarizados o movilizados.

...el día 10 cumple el plazo de admisión de solicitudes para telefonistas del concurso abierto entre los familiares de los caídos.



# En toda la provincia se celebró brillantemente el Día de los Caídos

## Siempre vivas

(Sobre la tumba, Requeté en flor,  
gloria de Fuentrestrún,  
heróico Alejandro García Gil)

Eras la juventud... ¡vigor y ensueño!  
tenías un león en las entrañas  
y un ángel asomado a las pupilas,  
a las pupilas mansas....

Eras joven y oías a inocencia,  
eras un vivo altar de fé cristiana  
y en tu pecho bullía el patriotismo  
como turbión de lava.

Tres gritos de un Trilema sacrosanto  
eran cual tres luceros en tu alma  
y en tu frente la Boina del Carlismo  
era una rosa ufana...

Tu vida en las trincheras fué un romance;  
más Dios te quiso mártir... y en Archanda  
caíste con un viva a Cristo Rey...  
¡caíste una mañana!

Tu Boina te dió un beso inmenso, inmenso...  
la Bandera sorbió tu sangre cálida  
y allí mismo plantaron tus amigos  
Cruz toscana en forma de aspa.

Tu alma se fué al cielo, ¡cielo arriba!  
como un girón de luz, de luz muy blanca,  
y subía enseñando el Oriamendi  
a las estrellas castas...

Te fuiste... y en tu hogar todo es silencio,  
tus dulces hermanitos ya no cantan  
y tu madre se ha vuelto de granito  
de tanto verter lágrimas...

Las flores del balcón se han puesto mustias  
y en el pueblo se diz que las campanas  
por la noche repican muy quedito  
y qué dicen: ¡descansa!...

¡Descansa, Alejandro; duerme, duerme!  
te vela el ángel santo de la raza,  
tu Boina ya la lleva tu hermanito,  
y con tu sangre se redime España...

Félix GIL.  
Presbítero

## En la de Guadalajara también honró la memoria de nuestros mártires

### Muro de Agreda

29 de Octubre. Fiesta de los Caídos. Estábamos dispuestos a marchar a la concentración que este día había de celebrarse en la Ciudad de los Sitios y enterados oportunamente de la suspensión del acto por causa de la lluvia, se acordó celebrar la fiesta en el pueblo. La organización local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, encargó una misa que celebró el párroco don Julián del Río con toda solemnidad y al final de la misma se cantó un responso en sufragio de las almas de los que hacen la guardia eterna sobre los luceros. Asistieron todos los afiliados y gran parte del vecindario. A la salida se entonó el himno de Falange y juramos honor a nuestros muertos.

¡Caídos por Dios y por la Patria!  
¡Presentes!

### Una cacería

El día 30 del pasado mes tuvo lugar en este pueblo una cacería organizada por los socios del acotado del monte de Muro a fin de obsequiar con lo que se cobrase a los convalidados de los Hospitales de Sangre instalados en Soria y a los que asisten a los Comedores de Auxilio Social. Al objeto de lograr el mayor número posible de piezas se invitó a los vecinos que desearan colaborar, los que asistieron gustosos y desinteresadamente al conocer el fin benéfico a que había de destinarse lo cazado. A todos la gratitud de los aficionados y especialmente a los obreros que demostraron, como en otras ocasiones, sus sentimientos patrióticos.

Los tiradores estuvieron acertadísimos y cobraron 94 piezas; 83 conejos y 11 liebres, de los que se enviaron al día siguiente 74 a los Hospitales y 20 a los Comedores de Auxilio Social.

El Ayuntamiento facilitó las municiones y el comandante del puesto de la Guardia civil de Matalebreras atendió con celo para remitir la caza a la Capital en el primer vehículo que pasó. A todos muchas gracias. Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!  
El Delegado local de Prensa y Propaganda, Andrés Vera.

### Fuentelsaz de Soria

El día 2 del actual se celebró en este pueblo con gran fervor religioso y patriótico la Fiesta del Caído. Se celebró solemne misa de Requiem, a la que asistió todo el vecindario, los niños de la Escuela con su Maestra y los de las de Aylloncillo y Pedraza con sus respectivos maestros y banderas de las tres Escuelas, habiendo asistido también la mayoría de los vecinos de dichos pueblos de Aylloncillo y Pedraza, lo que aquí no se había visto nunca, pues la iglesia estaba completamente llena. Los escolares, en número de 64, entonaron los Himnos Nacional y de Falange en la Iglesia y ocho de ellos hicieron guardia ante el túmulo sobre el que se hallaba nuestra gloriosa enseña gualda y roja adornada con cintas de iguales colores. A los lados lucían grandes cirios en honor del alma de los caídos.

El señor Cura, don Manuel López Vicente, explicó con sencillez y elocuencia el motivo del acto religioso, narrando a la vez el significado de los colores de nuestra bandera; «Sangre y oro» de nuestros héroes antepasados y de los de ahora que en los distintos frentes dan su vida por nuestra Madre España, terminando haciendo votos por la paz de nuestra Patria y rezando una plegaria por todos los caídos.

En el momento solemne de la elevación, los escolares rindieron las banderas, y a la salida de misa, todos los niños en tres filas seguidos del público, se dirigieron en procesión cívica a la plaza del pueblo, entonando varios Himnos, disolviéndose después de dar entusiastas vivas a nuestro insigne Caudillo y a España.

De gratísimo recuerdo servirá el acto realizado por los tres pueblos

de este municipio en el indicado día

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!—(Corresponsal)

### Cortes de Tajuña

Se ha celebrado en esta localidad, organizado por las fuerzas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons que guarnecen las posiciones del mismo, una solemne misa en sufragio de los caídos que dieron su vida gloriosamente por Dios y por la Patria. Ofició la santa misa el reverendo párroco de esta localidad don Cipriano Rojo y rindieron guar-

### Castilfrío de la Sierra

#### Aniversario de un héroe

El día 15 del presente mes se cumple el primer aniversario del fallecimiento del heroico falangista Argimiro Sanz del Río, de Castilfrío de la Sierra, que dió su vida por Dios y por la Patria en el frente de Hiedelaencia.

### Castillejo de Robledo

#### Sentencia absolutoria

El día 3 de este mes se siguió una causa contra Gregorio Rampérez Crespo, y otros concejales del Ayuntamiento de Castillejo de Robledo por haber incurrido en desobediencia.

Se dictó sentencia absolutoria.

### Junta Vinícola Provincial

#### Obligación de declarar las existencias y cosechas

La Junta Vitivinícola Provincial, de acuerdo con lo dispuesto en los Artículos 11 y 12 del Estatuto del Vino, Ley de 26 de Mayo de 1933, ha dirigido una Circular a los viticultores, elaboradores, cosecheros, comerciantes, almacenistas o detallistas de vinos y sus derivados, así como también a los que se dediquen a la venta de estos productos, la obligación que tienen de declarar, mediante impresos que le serán facilitados, las existencias y cosechas, previniéndoles que de no hacerlo así, serán castigados con las sanciones, que establece el Artículo 42 del vigente Estatuto.

Asimismo los Ayuntamientos están obligados en los diez primeros días del mes de Diciembre a formular una relación con las declaraciones presentadas que serán remitidas al Servicio Agronómico Provincial.

El incumplimiento de estas obligaciones será sancionado con multas de 100 a 1000 pesetas, conforme a lo dispuesto en la Ley.

día de honor una escuadra de Falange.

Para rendir pleitesia póstuma a los heroicos caídos, concurrieron, además de hacerlo todos los habitantes de la localidad, fuerzas de la Guardia civil y Sanidad militar.

A las dos de la tarde, reunidas las autoridades de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, Guardia civil, Sanidad militar y numeroso público en un salón apropiado de la localidad, hizo uso de la palabra el alférez de la Guardia civil señor Martínez Orte, pronunciando unas breves y elocuentes palabras, que al final fueron aplaudidas, dando vivas al Generalísimo Franco y a nuestro Ausente José Antonio, terminando su discurso con un ¡Arriba España! que fué calurosamente contestado.

Acto seguido hicieron uso de la palabra dos señores más.

Caídos gloriosamente por la España Una, Grande y Libre; ¡¡Presentes!!—A. Vallejo.

### Atienza (Guadalajara)

Falange Española Tradicionalista y de las Jons, celebró funeral por los caídos, el 29 del pasado en la parroquia de San Juan de esta villa. La amplia iglesia, en sus tres naves, estaba llena de público, que asistió a tributar homenaje a los mártires de la Patria. Los tenientes de Pontoneros y Antigases con sus soldados, el Ayuntamiento y demás autoridades, las milicias y la villa entera, que había engalanado sus fachadas con colgaduras y crespones negros. Teniendo el responso ante el severo catafalco en el que campaba la magnífica corona fúnebre del Sto. Cristo de Atienza, al que daban guardia una sección de soldados (así como en el presbiterio lo hicieron también Pelayos y Flechas) el público marchó al Camposanto en el que el párroco rezó un responso.

Al regresar en correcta formación frente al templo, desde sus gradas, ante el pórtico en que presidían tenientes y Autoridades, el citado párroco don Julio de la Llana glosó cada uno de los componentes del lema de Falange, Dios, Patria, Imperio, poniendo de relieve el valor del sacrificio tributado por los caídos ante el altar de la verdadera España, terminando el acto con arribas a España y a Franco y un vistoso desfile.

El Delegado de Prensa y Propaganda, Vicente Castel.

Suscribíos y propagad

## LABOR

PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA

Precio de suscripción 7'50 al año

\* EDITORIAL URBION \*

Especializar en trabajos tipográficos

### Vinuesa

#### El ingreso de Acción Ciudadana en Falange

Cumpliendo órdenes recibidas, el presidente de Acción Ciudadana convocó a los afiliados para notificarles que quedaba disuelta esa milicia.

Varios jefes de F. E. T. de las JONS les expresaron lo que nuestros 26 puntos significan y les invitaron a unirse con nosotros.

En estos días están ingresando y si bien no tantos como era de esperar, no dudamos que en breve tengamos en Vinuesa un grupo numeroso.

También ha quedado formado el grupo de cadetes, los que hacen rápidos progresos en sus ejercicios militares y pronto desfilarán con la bizarria de veteranos.

#### La fiesta de los Caídos

El día 29, para conmemorar el «Día de los Caídos», se celebró solemne función religiosa, a la que asistieron las autoridades de F. E. T. con sus jefes, sección femenina, Cadetes y Flechas en correcta formación y numeroso público. Nuestro párroco nos pronunció un sentido sermón y después en la Plaza Mayor, ante numerosa concurrencia, los camaradas Centeno y Riera, en emocionantes frases; recordaron a los caídos por Dios y la Patria y nos exhortaron a imitar sus virtudes.

En silenciosa manifestación también fuimos a estacionarnos delante de las casas de las madres de nuestros caídos y una comisión, en nombre de todos, besó reverentemente las manos de estas españolas que han dado a la Patria lo más caro de su alma, la vida de sus hijos.

### 29 de Octubre en Almazán

El temporal de lluvias impidió tener los actos que se habían ordenado como día de los Caídos siendo sustituida la misa de campaña por un solemne funeral en la iglesia de S. Pedro al cual acudieron invitadas por F. E. T. y de las J. O. N. S. las autoridades Civiles y militares. La O. J. Sección Femenina y segunda línea formaron detrás del Túmulo. El templo estuvo completamente lleno.

El altar estaba adornado con plantas y banderas y en el fondo una cruz entrelazada con las flechas y la inscripción «CAIDOS POR LA PATRIA» ¡PRESENTES!

Acabado el funeral fué leída la oración a los caídos de Sánchez Mazas y encendida la llama simbólica, dando guardia al altar todo el día una escuadra de F. E. T. A el acudieron todos los adnamantinos a rezar por el eterno descanso de todos los que dieron su vida por Dios y por España.

Por la tarde se rezó un responso ante las tumbas de los camaradas de esta villa Inocencio Alonso e Ildefonso Martínez recientemente muertos gloriosamente en el frente de Aragón.


A continuación en la Capilla del Cementerio fué rezado otro responso por todos los caídos de España.

### Riba de Escalote

El domingo, día 31, se celebró en esta villa una gran manifestación patriótica con motivo de la total liberación de Asturias.

Los niños y niñas del pueblo recorrieron las calles con banderas patrióticas entonando los himnos nacionales. En la plaza, después de unas palabras del secretario, se disolvió la manifestación con un gran entusiasmo patriótico

TENEMOS UN SENTIDO PERMANENTE ANTE LA HISTORIA Y ANTE LA VIDA. NUESTRA VERDAD NO CAMBIA NI ANTE LAS OPORTUNIDADES, NI ANTE LOS HALAGOS NI ANTE LA MUERTE



## Banco Hispano Americano

Capital autorizado  
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado  
100.000.000 pesetas

Reservas  
70.500.000 pesetas





# PAGINA DEL COMBATIENTE



«Me acuerdo de aquella niña»

Romancero

Sólo se escuchan sollozos en las calles hay tristeza, los balcones, ya cerrados, en la noche se reflejan

La luna, media naranja entre nubes cenicientas se levanta sobre el suelo y hace sombra en las callejas.

Un viento ligero sopla, y al pasar en la arboleda con los álamos y acacias habla, murmura, conversa,

¿Qué es lo que ocurre en el pueblo que la gente no pasea, que las mozas no sonríen y van llorando las viejas? ¿Qué ocurre bellas acacias que del pueblo a la alameda solo se escuchan sollozos y en las calles hay tristeza?

Con voz pausada una acacia al viento cuenta las penas que a los hombres y a las mozas con crueldad les aqueja: Ya ha medio año que marcharon caminico de la guerra los mozos de aqueste pueblo andando por carretera con la mochila en la espalda y el fusil en bandolera ¡que no se nota el cansancio cuando el corazón alienta!

Pasaron lentos los meses sobre el azul de las sierras «muchos besos pa usted madre que me encuentro de primera» dicen todos en las cartas y el que con permiso llega

Y hoy nos hemos enterado por una muy triste esquila que la mitad ya cayeron defendiendo su bandera.

Sólo se escuchan sollozos, en las calles hay tristeza, los soldados, firmes siempre, sobre sus luceros velan.

Pericles ERRANTE

¡Arriba España!  
Octubre, Frente de Madrid

## Cambian de madriuguera

El mal llamado gobierno de Valencia se ha trasladado a Barcelona. Allí han ido a la Ciudad Condal los Ngrines, Prietos y comparsa. El objeto de ese traslado tiene un fin a mi ver bien claro y es que les va llegando su ultimatum. Estos en Valencia ven poco claras las cosas y se van a Barcelona que les queda más campo de acción. Les pasa como al marino que en alta mar trabaja sin brújula y sin rumbo. Claro que desde Barcelona tendrán, como siempre, amplia libertad para mentir, lanzando por los aires tonterías y majaderías que la masa engañada cree, pero que ni entre ellos cuela. La verdad ante todo. ¿Es que no sabemos cómo se las arreglan ahora? Todos los gobiernos del campo rojos se reúnen juntos siendo cuatro o cinco.

He oído que Companys quiere que no se hable la hermosa lengua de Cervantes, y la mayoría de ellos no saben el catalán, ahora que no importa; creo han puesto intérpretes para sacar de los apuros a los demás. ¡Vaya confusión de lenguas!

El doctor Negrín y Giral tampoco creo están de acuerdo, se lieron muy mal de Valencia, motivo a que tuvieron una discusión sacándose todas sus faltas; Giral, como farmacéutico, no sabe hacer las recetas de Negrín y Negrín no sabe recetar.

La culpa dicen que si la tuvo Prieto, porque creo se indigestó de arroz y alcachofas la víspera de partir de Valencia: el caso fue que Negrín mandó que le dieran aceite ricino para limpiarse y Giral le dió un vomitivo... La cosa es que Prieto está medio grave. Lo atiende la «Pasionaria» y como ella también no parece encontrarse bien, porque padece de hemorroides, alterna la Kents, pero creo no podrá seguir en esa obra humanitaria porque se va a casar con un ruso llamado Corri-lifhi y tiene celos...

Azaña lo primero que hizo cuando llegó a Barcelona fue visitar antiguas amistades del «Barrio Chino» Sus amigos, al verlo, se extrañaron mucho, pues lo encontraron cambiado y de aspecto cadavérico. La Nelken se halla con un dedo en malas condiciones resultado de un padizado que le salió lavando unos calzoncillos de doña Manolita.

Tal asunto es que, como tabla de salvación, han ido a Barcelona; el miedo es libre. Esta gente rastrera, que no va dejando más que huellas sangrientas y escómbros, van a terminar su plato único como chacales que son a la Ciudad Condal. La pandilla se divierte, no será por mucho tiempo; presagio un fin desastroso a estos sin-Dios, buitres devoradores y seres repugantes de la sociedad humana.

Fabio ABAD

Veguillas, 2-11-37.-II Año Triunfal.

## CORREO

### Solicitan una máquina fotográfica

¡Arriba España!

Señor Director de LABOR. Soria. Muy señor nuestro: Los siguientes falangistas sorianos Juan Gutiérrez, Felicísimo Almazán, Aurelio Arribas, José Maseda, Juan Olalla, Leandro Iglesias, Nicanor Modamio, Miguel Barranco y Teodosio Molinero, pertenecientes todos a la Bandera Capitán Hernando, solicitan de usted tenga la amabilidad de insertar en el periódico de su digna dirección la solicitud de un aparato fotográfico sin condición de marca ni precio.

Esperamos que en nuestra noble ciudad hemos de encontrar algún acto de filantropía que pueda resar-

## Canción del piojo y de la pulga

Tengo mi cuerpo, señores, como el serrano Africano, por él pasan las pulgas, caballerías y soldados, caballerías las pulgas y los piojos soldados. Ellos no gastan machete, correaje ni fusil, pero, cuando entran en combate, ¡o que a mí me hacen sufrir. La otra mañana, señores, haciendo la descubierta, encontré una compañía de cuatrocientos cincuenta. Apenas ellos me vieron desplegar en guerrilla de lo que me hicieron no digo, del cuello a la pantorrilla.

La otra mañana temprano y con gran necesidad, encontré una compañía al mando de un capitán. El capitán en cabeza les gritaba a sus soldados: apretar un poquito, que ya está casi tomado; y yo les pido la paz, al ver que estaba copado, pero ellos no me hicieron caso y a la bayoneta entraron. La caballería ataca y, sin dejar de correr, van dejando mi cuerpo como cribas de certero. No se vayan a creer que son rojos los que atacan, que son las pulgas y los piojos que hasta la sangre me sacan.

El que escribe esto lo sabe por experiencia, porque cogé muchos cientos y les corta la cabeza. Si hubiera algún lector que esto no se lo crea, que se ponga pronto en viaje y venga a la trinchera.

El falangista,

Emilio Robledo

Frente de Guadalajara.

## VERSOS

Somos unos soldaditos que estamos en el Hospital padeciendo enfermedades que creo poder curar.

Estamos aquí muy tristes que nos da ganas de llorar no se acuerdan de nosotros los que estamos en el Hospital.

Tenemos pocas visitas no nos vienen a alegrar tampoco nos traen tabaco para nosotros poder fumar.

En cambio estamos contentos de estar a este Hospital tenemos muy buenos médicos para podernos curar.

Si la gente se acordase de venir a los Hospitales a hacernos algunas visitas y a rezar por nuestros males.

También yo quiero avisar a todas estas sorianitas que no nos hacen visitas sólo quieren pasear.

Yo creo lo pueden ahorrar a esto de las permanentes y mandar tabaco a los frentes para los soldados fumar.

Gabriel CRESPO

(Hospital Provincial. Sala del Carmen.-Soria.)

cirnos alegremente de la penosa vida de campaña.

Haga constar nuestro eterno reconocimiento a nuestro futuro donante.

Con gracias anticipadas se despiden de su afmo. s. s. con el fuerte grito de ¡Arriba España!

Teodosio MOLINERO

Bandera Capitán Hernando. Frente de Guadalajara.

## Operaciones del «Tercio Numancia»

### Puente de San Pedro... Guadalajara

En esta sección, en la que he de poner en conocimiento de los lectores de LABOR, de las operaciones efectuadas por el «Tercio de Requetés Numancia», que tan digna y heroicamente representa a Soria y que tantos méritos ha contraído en campaña en los campos de Guadalajara y Teruel, portándose sus muchachos como valientes y leales españoles desde el primer día en que marcharon de la capital de la provincia, llevando la representación tradicionalista en la Gran Cruzada Nacional.

El 10 de Noviembre hace un año que el bisoño Tercio de Requetés Numancia, tuvo su segunda operación en el lugar denominado «Puente de San Pedro» (Guadalajara) término de Z. orejas, resultando la mar de lisonjeros los éxitos que obtuvimos en ella, como más adelante demostraremos en estas líneas.

Era en un día de noviembre, cuando a las cuatro de la mañana salimos de nuestro cuartel en Molina de Aragón. Partimos en una caminata con dirección a Torete. El frío de la mañana, nos acariciaba con un airecillo que traspasaba el cutis... En nuestro viaje había que abreviar lo más posible, y por ello cuando íbamos marchando nosotros llevábamos a la boca la pequeña porción de pan y la sardina que nos había de servir de alimento durante aquel prodigio y venturoso día...

Seguimos hacia adelante hasta que por fin se nos presenta el pequeño pueblecillo de Torete... Aquí se nos adhirió a la comitiva el médico del mismo que nos había de servir de guía y nos desempeñaría un papel importantísimo... A las 7, salimos andando en dirección al Puente de San Pedro, encontrándonos en nuestra marcha el pequeño pueblo de Cuevas Minadas, y por fin después de una caminata y de escalar montañas de alguna importancia y muy malas condiciones, se nos presenta a nuestra vista el Tajo... ¡uvimos que hollar con nuestras plantas las márgenes de éste río llegándonos en alguna parte, el agua hasta el pecho... Seguimos nuestra marcha con el agua encima y nos sorprende el sitio anhelado: El Puente de San Pedro.

Compañamos la comitiva, 30 Requetés del Tercio y 10 Guardias civiles.

Después con una gran precaución para no ser advertidos por los rojos, cogimos posiciones... A las 11 de la mañana rompimos el fuego, verificándolo por descargas, la mitad de los hombres que protegíamos el avance... Los primeros efectos de nuestra fusilería quedaron demostrados cuando vimos caer a los centinelas que tenían puestos en sitios

EN LA

## PAGINA DEL COMBATIENTE

PUEDEN COLABORAR TODOS LOS SOLDADOS ESPAÑOLES. SE INSERTARAN SUS TRABAJOS SEGUN NOS LO PERMITA LA CENSURA Y DESDE LUEGO ABSOLUTAMENTE GRATIS. LA

## PAGINA DEL COMBATIENTE

ESTA A LA DISPOSICION EXCLUSIVA DE LOS CAMARADAS Y SOLDADOS QUE LUCHAN EN EL FRENTE. SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

## Lea V. «La Ametralladora»

Una graciosa e interesante revista y una ayuda para la Patria - - - - -

Se reparte gratis entre los combatientes y es un alivio para el Tesoro - - - - -

## Esquelas y recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE EDITORIAL URBION, S. A. CABALLEROS, 27 SORIA

## A. PEREZ TOMAS OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS REBAL 5

## MARIANO DEL OLMO Médico-Odontólogo

ACUIRE, 1

## Farmacia «PLAZA»

Droguería y Perfumería Material fotográfico «AGFA»

Gral. Mola, 44 (Soportales)

## Lotería Patriótica Sevillana

PATRIOTICOS FINES GRANDES PREMIOS Apresúrese a adquirir billetes para el

SORTEO DE NAVIDAD en la Administración de Soria

El Estado es totalitario para servir al total del hombre: su salvación eterna. El Estado es totalitario para servir a la unidad católica de los hombres: el Imperio.



# Se comunica al Gobierno del Generalísimo lo acordado por el Comité de No Intervención

## Los acuerdos de la sesión plenaria del Comité de No Intervención

Se aprobó el plan británico que reconoce la beligerancia y retirada de voluntarios extranjeros

## La prensa inglesa comenta el acercamiento de Londres a España

Londres.—Como resultado de la sesión plenaria del Comité de No Intervención primera que se ha celebrado después de varios meses, el presidente Lord Plymouth, comunicó al Gobierno británico, las proposiciones del acuerdo de la última reunión del Comité para transmisión a los dos partidos beligerantes españoles.

Antes de levantar la sesión los delegados acordaron que el presidente pidiera al Gobierno británico que tratase el asunto con gran urgencia. El Comité aprobó las proposiciones y las recomendaciones que les fueron sometidas por decisión del subcomité el martes pasado. El embajador soviético, sin embargo, se abstuvo, como anteriormente, respecto a aquellos puntos del texto que se refieren a la concesión de los derechos de beligerancia.

La petición de conformidad que se elevarán a los grupos en lucha en España por el reciente acuerdo del Comité, se refieren:

Primero.—Para la retirada bajo un control internacional de todos los combatientes no españoles existentes en las filas de los dos bandos.

Segundo.—Para el envío a cada lado en España de dos comisiones para establecer el número de voluntarios y concertar los arreglos para su retirada de acuerdo con las autoridades españolas, y

Tercero.—Para llevar a cabo en la forma determinada por el Comité de No Intervención la retirada en ambos bandos de acuerdo con la relación de número que se establecerá en cada lado.

Al mismo tiempo que se trata de obtener la conformidad de las dos partes en lucha el presidente informará a los dos Gobiernos que cada uno de las naciones que forma el Comité de No Intervención les concederán los derechos de beligerancia de acuerdo con el plan británico del último mes de julio; es decir, cuando la retirada de voluntarios haya hecho un progreso sustancial y se esté llevando a cabo satisfactoriamente.

Además, el Comité ha acordado lo siguiente:

Primero: A partir de una fecha determinada por el Comité de No Intervención, legalizado ya un progreso sustancial en la retirada en los no nacionales españoles, deberá ser restablecido el control en las fronteras franco española e hispano-portuguesa y reforzar simultáneamente la flota del control para aumentar la seguridad del sistema de abstención en el mar, y

Segundo: Que cada uno de los Gobiernos firmantes deberán formalizar su compromiso contraído de no permitir el envío o el tránsito a través o por encima de su territorio de armas y material de guerra comprendido, en el acuerdo de No Intervención, ni de individuos no españoles que se propongan dirigirse a España con el propósito de tomar parte en el conflicto.

El Comité acordó igualmente que mientras se espera la contestación de las autoridades españolas y se envíen las comisiones de encuesta, el subcomité deberá continuar el examen de las cuestiones concretas de técnica del acuerdo, así como la situación creada por la abstención de Rusia en aceptar la parte que se refiere a la concesión de los derechos de beligerancia.

## Reunión del Comité

Londres.—Se ha reunido el Comité de No Intervención para tratar acerca de las resoluciones que ha preparado el subcomité.

Ha determinado las primeras medidas relativas a la retirada de voluntarios extranjeros y la medida de

## Las juventudes fascistas italianas se reorganizan

Han sido creados varios grupos según la edad de los componentes

Con motivo del año XVI del fascismo, se ha aprobado un decreto, y se han dado varias órdenes que reorganizan las organizaciones juveniles italianas.

Se ha suprimido el subsecretariado de Educación física que en el Ministerio de Educación Nacional dirige la obra Balillas.

Toda esa organización pasa a constituir las juventudes italianas de Littorio bajo la dirección de Aquiles Starace, secretario del Partido.

De esta forma toda la juventud de 6 a 21 años estará sometida a una misma dirección. En la nueva organización se distinguirán los siguientes grupos:

- Hijos de la Loba, de seis a ocho años.
- Balilla, de ocho a once.
- Balillas mosqueteros, once a trece.
- Vanguardistas, de trece a quince.
- Vanguardistas mosqueteros, de quince a diecisiete.
- Miembros de las fuerzas juveniles de combate, de diecisiete a veintinueve años.

## Intervención

Piden que la contestación sea rápida

Salamanca.—Ha sido comunicado al Gobierno del Generalísimo Franco los acuerdos de la última sesión Plenaria del Comité de No Intervención. En esta comunicación se incluye una petición para que sea contestada lo más rápidamente posible. No se ha señalado todavía el día en que el Comité vuelva a reunirse.

## Alemania por sus colonias arrebatadas

Berlín.—El diario oficial «Boerse Zeitung» comenta una editorial de «Le Journal Des Debats» en el que se afirmaba que Alemania no tiene derecho a sus antiguas colonias después de haber renunciado a ellas solemnemente por el Tratado de Versalles. El «Boerse Zeitung» afirma que dicho Tratado no tiene tal valor por cuanto Alemania lo firmó arrebatada por la violencia y cuando sus enemigos sacaban provecho de su situación anterior.

## El número de voluntarios italianos en España es de 40.000

Eden y Delbos coinciden con Mussolini

Bruselas.—El número de voluntarios italianos en España es de cuarenta mil, según se ha comprobado en la entrevista privada que han celebrado Eden y Delbos, cifra que coincide con la dada por el Duce.

«L'Action Francaise» comenta el hecho afirmando que al comprobarse la falsedad de las acusaciones de Delbos, la diplomacia francesa se ha puesto en ridículo.

## 330 millones de rublos vendidos en material a la España roja

Esto solo durante los siete primeros meses de este año

Londres.—El ministro de Comercio ha hecho unas declaraciones en la Cámara, según las cuales, Rusia había vendido a los rojos españoles durante los siete primeros meses del año actual, material de guerra por un valor de 330 millones de rublos.

## Comentarios de la prensa inglesa

Londres.—Se comentó grandemente en los medios internacionales la designación de agentes consulares y diplomáticos por parte de Inglaterra en la España de Franco. Se concedía al hecho enorme importancia.

El «Times» dice que esta medida equivale a manifestar por parte de Inglaterra que la victoria de Franco está asegurada.

«Daily Herald» dice que lo hecho por Inglaterra equivale al reconocimiento del Gobierno de Franco y a expresar su opinión de que el Generalísimo ganará la guerra.

## El Almirantazgo inglés ordena una investigación en Barcelona

### Checoslovaquia casi bolchevizada

Celebran oficialmente la fundación de la Unión Soviética

La soviétización del territorio checo está tan avanzada, que en muchas ciudades se han conmemorado de un modo casi oficial la fundación de la Unión Soviética.

Por el contrario, en los puntos donde los comunistas son minoría, ha habido incidentes. Casi con la conmemoración ha llegado la noticia del fusilamiento de un diputado comunista checo, que acusado de Troskista ha sido condenado después de unos meses de residencia en la Unión Soviética.

### Una opinión

Poledni Lits dice que el Gobierno de Checoslovaquia sigue una política equivocada, apostando siempre por la carta contraria. Primero, en Etiopía, después sobre España.

### Los polacos acusan a Rusia de su intervención en España

Están en su poder los mandos militares y las industrias

### Los obreros rojos vitorean a Rusia y se llaman sus esclavos

Varsovia.—La prensa polaca está publicando severas informaciones con documentos auténticos sobre la intervención de los soviets en España. Asegura que, además de los mandos militares, están completamente en su poder las direcciones de las industrias y transportes que la propaganda bolchevique ha dado ya su resultado apetecido, y que el propio Stalin se ufana de que los obreros rojos vitorean a Rusia y se llaman sus esclavos, como se está demostrando en la semana de homenaje a la URSS que se celebra actualmente en Madrid.

Concretamente el «Kurier Porsmi» dice que es utópico esperar que el Gobierno de Valencia pueda sacudir por sí solo el yugo de Rusia y que sólo Franco puede garantizar la verdadera independencia española.

### establecimiento de relaciones con los gobiernos de Salamanca y Barcelona.

### Desembarca el comandante del «Hood» para averiguar quien hundió el «Cap Luis»

Londres.—El día pasado, cumpliendo una misión oficial del Almirantazgo británico llegó a Barcelona el acorazado inglés «Hood» cuyo comandante ha desembarcado con objeto de realizar investigaciones encaminadas a averiguar qué embarcaciones y aviones de los rojos hundieron al buque británico «Cap Luis».

Como se ve, el Almirantazgo inglés y el comandante del «Hood» pisan terreno firme y siguen una pista segura. Entre Barcelona, Tortosa, Valencia, Cartagena y Alicante se encierra el misterio. Misterio que quedará esclarecido sin necesidad de grandes esfuerzos.

### Los E. E. U. U. no quieren intervenir en España

Así han contestado a Cuba

Los Estados Unidos se han negado a formar parte de una mediación colectiva de las naciones americanas en el conflicto español.

Así ha comunicado al Embajador de Norteamérica del gobierno de Cuba, que había enviado la invitación el 21 de Octubre último.

La actitud de los Estados Unidos es idéntica a la que adoptó en Agosto de 1936 respecto a otra proposición semejante del gobierno del Uruguay.

## Suscribíos

# a LABOR

Organo de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

### Nacional-Sindicalismo

## Economía y espiritualidad

La vida no es «cómoda»; este es el axioma fundamental de nuestro Movimiento. La vida es primero «deber», después «sacrificio» y siempre «servicio». Quien pretenda una vida «cómoda», que vale tanto como como desprovista de sacrificio, que no venga a nuestras filas.

Todos los economistas liberales buscaban la felicidad en la materia. Y es un hecho cierto que la felicidad no es una cosa material. La fórmula de tener satisfechas todas las necesidades materiales no conduce a la felicidad, conduce a una visión animal de la vida, como si el hombre no fuese más que materia; necesidades satisfechas, vicios logrados, sobre un tal sujeto humano operaban Marx y sus seguidores, y ya hemos visto el resultado.

Es por lo tanto, en materia económica, el nacionalsindicalismo una solución mixta, atiende al logro de las necesidades mínimas de los seres, porque reconoce que en una gran masa están insatisfechas, pero crea a la vez un contenido espiritual, desindividualizando al hombre e imbuyéndole un sentido de «deber», de «servicio», de «sacrificio».

Si queréis, es un sistema aplicado con trayectorias diferentes a los dos grupos eternos de la humanidad; los que todo lo tienen y los que nada poseen. Para los primeros, su terapéutica es cara, no porque pretenda quitarles nada; no es en nosotros práctico el despojo, pero sí llamarlos de «manera eficaz», a que sus riquezas—y ello es poner en práctica las eternas doctrinas de Cristo, con las que estamos tan identificados que son el núcleo de nuestro sistema—cumplen eso que llamamos «función social» modernamente, que no es más que justicia distributiva y, por lo tanto, espíritu. Hay que sacudirles su modorra espiritual, ya que no dudamos que estas clases sociales tienen un elevado espíritu caritativo y cristiano, un poco adormecido por el «confort», el excesivo «confort» que habrá que constituir por la noble idea del deber.

Acuña, pues, el nacionalsindicalismo sobre estas masas de manera «sustractiva» en cuanto a lo material y «aditativa» en el terreno del espíritu.

Sobre los otros, sobre los desposeídos, los indotados, los pobres en general, la terapéutica tiene que ser diferente. Estos no saben lo que es el «confort» saben en cambio de privaciones y dolores, y mal podrá labrarseles de espíritu, si antes no cimentamos un mínimo de bienestar, tras del cual, haremos brotar en ellos las mismas ideas del deber, el sacrificio y el servicio. La terapéutica será aditiva en lo material y aditiva también en lo espiritual. No pretendemos halagarlos, no necesitamos sus «votos», porque somos antidemocráticos, pero sí inspiramos nuestros criterios, y no nos cansaremos de repetirlo en las altas ideas del Cristianismo que establece normas de justicia, sin las que la convivencia social se hace imposible.

Toda la Economía liberal, giraba alrededor de un concepto erróneo; su doctrina podía resumirse en una igualdad no cierta

**DINERO — FELICIDAD**  
Dinero, que como venimos diciendo es «medio, utensilio, herramienta», del vivir. Felicidad que solo es cierta cuando refleja un bienestar de la conciencia, logrado únicamente mediante la realización de actos de «sacrificio, de abnegación y de altruismo».

No pretendemos evocar épocas pasadas de egloga. No queremos seguir sufriendo el materialismo liberal que proletarizó a la humanidad. Queremos un mínimum de bienestar, para «todos», y naturalmente que para los que están por debajo de esa línea de nivel, no habrá más remedio que compensarlo, con la comprensión, las virtudes cristianas, la mayor cultura de los que están por encima.

Unos y otros han visto en esta guerra, sus errores; unos y otros comprenden ahora, que no son enemigos, sino complementarios, y unos y otros ante el gesto de nuestro Caudillo, responsable voluntario, atento y desinteresado por lograr el bien de todos, no crearán conflictos de incompreensión, no pueden crearlos, porque si lo hicieran, toda la sangre verdadera generosamente sería estéril y sobre sus conciencias pesaría el dolor de tanto hogar deshecho.

Colaborador Nacional Angel B. SANZ



1 año .....	7,50 pesetas
Semestre .....	4 " "
Trimestre .....	2 " "
Extranjero: año .....	15 " "

**Pago adelantado**

# LABOR

## Discurso del camarada Fernández Cuesta en Sevilla

Camaradas del yugo y de las nechas, camisetas azules de la Patria, participes en la revolución nacional y en la salvación de España: escuchad a un viejo camarada que al encontrarse de nuevo entre vosotros, merced a las gestiones del Caudillo, a quien rindo todo el tributo de mi pública gratitud, desde esta tierra de clásica belleza, más bendita que nunca, porque está empapada con la sangre de muchos de sus hijos, baluarte magnífico de nuestra reconquista ganada y defendida por obra milagrosa de un heroico soldado español, os dirijo un saludo, un saludo tan lleno de emoción que ni la sobriedad militar de nuestro estilo ni la rígida disciplina de nuestros actos han podido evitór.

«Recordad mi voz en este instante transido de dolor al recordar al amigo de siempre, compañero de los años difíciles, el que luchando solo contra todos los egoísmos y rencores en que se desenvolvía la vida nacional, supo encontrar de nuevo la vena auténtica de España y volver hacia ella los ojos de su juventud de héroe, al Ausente, el que teniendo todo, todo lo dió por su Patria, el que siendo el mejor entre los mejores, es acorralado, afrentado, encerrado como fiera salvaje, sin tener más culpa ni haber cometido más delito que lo sublime de su valor y lo excelso de su inteligencia. (Ovación)»

Al recordar a Julio Ruiz de Alda, a Onésimo Redondo y a tantos miles de camaradas nuestros, pedazos de nuestra carne, jirones de nuestra alma, que se fueron para siempre porque querían una España mejor y más humana, esa España nueva que estais forjando a paso de gigante, arrollando todos los obstáculos y en la que todos hemos pensado constantemente, los unos en las horas duros del combate, los otros en las noches tristes de las prisiones. Pero no importa; «No importa» es nuestro lema. No importan las amarguras, no importan los sufrimientos, no importa la sangre vertida, no importa ni siquiera que nos haya y a n arrebatado tantas figuras queridas, porque lo que no han podido arrebatarnos ni nunca podrán es su recuerdo, sus enseñanzas, sus doctrinas, que es la misma enseñanza al escuadrista bisoño que a los camaradas de la vieja guardia; y la llevais metida en lo más hondo de vuestro corazón y en lo más profundo de vuestra alma. (Muy bien. Grandes aplausos.)

Y no podrán tampoco arrebatarnos nunca el convencimiento absoluto de que luchais, no por defender posiciones ventajosas ni privilegios irritantes, ni por aferraros en justicias, seculares, ni defender sistemas económicos caducos, ni para dividir a España en casta de conquistador y de conquistados, ni mucho menos para que vuelvan a gobernar los caciques y los politicastro, los que no creían en la Falange cuando sus hombres caían abatidos por las balas en las calles de nuestras ciudades. Los caciques, los politicastro que con camisa de cualquier color y con denominación nueva juegan siempre a ganar y nunca a perder... (Una gran ovación, que se prolonga, corta el párrafo al orador, impidiendo escuchar el final.)

Repito: los malos, los que por sus errores y equivocaciones están causando la muerte de lo más florido de la juventud de España, sepan que estais luchando porque sabéis que vuestra causa es santa, que vuestra causa es justa, porque queereis que España sea Una, Grande y Libre, libre de la tiranía marxista roja, sin necesidad de que caiga en manos de ningún otro color, porque en definitiva no podéis consentir que en la España de Isabel y de Fernando, de Lepanto y de El Escorial, de los santos mártires y poetas se pudiera convertir en el campo de ensayo de las doctrinas de un visionario que calificaba de canallas a los trabajadores y que no veía en

**«Recordad mi voz en este instante transido de dolor al recordar al amigo de siempre, compañero de los años difíciles, el que luchando solo contra todos los egoísmos y rencores en que se desenvolvía la vida nacional' supo encontrar de nuevo la vena auténtica de España y volver hacia ella los ojos de su juventud de héroe, al Ausente»**

ellos sino el instrumento de comprobación de sus doctrinas.

Yo os aseguro, camaradas, que en todo el tiempo que ha durado mi ausencia pensaba sin cesar en los antiguos y ansiaba conocer a los modernos y hoy que se ven juntos a los unos y a los otros con las camisetas viejas de la primera, con las camisetas nuevas de la hora actual; hoy que por todas partes he comprobado vuestra abnegación y sacrificio, en las horas difíciles atravesadas por la Patria, más que nunca me siento orgulloso de vestir este uniforme y afirmar mi fé nacional sindicalista y ofrecermé sin reservas al servicio rendido y de creermé uno de los más auténticos depositarios del pensamiento de José Antonio. (Ovación)

Pues bien, con este título, para mí el más preciado—y que sepan los mal intencionados que lo invoco sin el menor afán de especular en él, que si lo hiciera sería el peor de los nacidos—, os pido unión fraternal, camaradería entre todos nosotros, que desde el día en que nuestro Caudillo, alzando bandera nacional, arrastró enardecido a lo mejor de nuestro Ejército y de nuestra juventud, se colocaron y siguen a sus órdenes, adhesión fiel y fervorosa hacia él; que le ayudemos sin reservas ni vacilaciones en la tarea que ha emprendido de rehacer la nueva España, tanto más cuanto más dolores nos cueste el alumbrarla.

Que os deis cuenta de la tremenda responsabilidad que pesa sobre nuestros hombros, de la trascendencia de nuestros actos, que el mundo entero aguarda siempre con expectante curiosidad: del supremo afán diario del cumplimiento de nuestro deber, del deber sagrado que tenemos para nuestros muertos de pagar la deuda que los que vivimos hemos contraído para con ellos, para que en su implacable justicia no nos demanden ante el tribunal de su eterno desprecio los que han sabido llenar toda la anchura de la tierra de España para morir por ella. (Gran ovación)

Porque tened muy presente que el Alzamiento nacional, iniciado por el Ejército dentro del clima que nosotros habíamos sabido crear, y seguido por varias fuerzas civiles, ha venido a polarizarse alrededor de las dos que representan la antítesis de la España que teníamos, y por ello, de la nuestra, de la que ya viene, de la que está llegando. Y esto es así. Y si es mucho lo que nos une y poco lo que nos separa, no podíamos faltar a la cita histórica que Dios nos ha deparado y aprovechar la coyuntura que se nos presenta, y que quizás no vuelva a presentarse en muchos siglos, de modelar a España a nuestro gusto, formando un frente homogéneo de combate que oponer a las fuerzas de la anti España, que no creais que tan fácilmente se han de conformar con desaparecer.

Y no olvidéis tampoco que hemos remontado ya la cumbre de la posición rebelde, para empezar a descender a la llanura de la serena gobernación, donde, sin dejar enfriar para nada la llama de nuestro ardor militante, hemos de demostrar al mundo que tenemos no sólo la capacidad heroica necesaria para morir por España si es preciso, sino también la capacidad política necesaria para trabajar por ella y hacerla revivir. Y esta hora final de reconquista en que vivimos, de dolor y de tragedia y en trances tales, los pueblos, como los hombres, buscan unión y no division, hermandad y no antagonismo. Tenedlo muy en cuenta y no vayamos a hacerle el juego al enemigo común, encubierto o descarado. No vayamos también por nuestra incomprensión a hacer estéril el triunfo de las armas, como

**«Tenemos un Caudillo y guiados por él recorreremos la ancha vía de nuestras ilusiones»**

**«Tradición que, como dijo José Antonio no es copia servil del pasado, sino afán de adivinar lo que los antiguos harían en nuestras actuales circunstancias»**

**«Y ahora camaradas, vosotros, los que con fé de iluminados empuñais el fusil en las trincheras, vosotros, los que en la retaguardia, para ganar la paz, soportáis estoicos todas las chinchorrerías de la estupidez humana; vosotros, los que en zona mártir aún lleváis la cruz del martirio, que nada os desanime ni desaliente; firmes en vuestros puestos, en línea de combate»**

sucedió en España en otra ocasión, también de independencia.

Y no olvidéis tampoco, no olvidéis que no somos una fracción ni un partido político más, que somos un movimiento nacional que abarca a España entera y por consiguiente, que no podemos cruzar los brazos ni cerrarlos a todos aquellos que, arrepentidos de los pasados errores o desaporecida la nube de su razón al conjuro de lo exacto de nuestras previsiones y lo auténtico de nuestras doctrinas, vuelven hacia nosotros con afanes de hermandad y deseos de cooperación. Pero que tengam mucho ojo. Se lo advertimos lealmente. Que nuestro juego es limpio, enérgico, viril. Que, sacerdotes de nuestro culto, no consentiremos ni herejías ni falsificaciones. Que estamos en tarea de servicio y no de beneficio, dispuestos, como siempre, a arrojar de las tiendas inmaculadas de nuestro campamento a todo aquel que crea que por ser rico en caudales de dobleces las puede manchar. (Ovación)

Porque somos revolucionarios, profundamente revolucionarios. Y al escuchar estas palabras, nadie se rasgue las vestiduras ni se apresure a incluirnos en la casilla de sus recelos o de su odiosidad, porque lo somos, no en vulgar concepto de dinamitero de mirada torva o corazón reseco, que quiere destruir todo sin construir nada, sino que lo somos en el sentido de hombres conscientes que entienden que la tarea de la generación actual no es sólo la de impedir que en España impere el comunismo, sino implantar un orden nuevo (el de hombres que, hartos ya de tantas vacilaciones, verbalismo y fórmulas políticas que en teoría son todas magníficas, ansían realidades, decisiones, ser mandados con energía, para que, con ímpetu arrollador, pero siempre al servicio de enorme Poder): calar hasta la raíz de la vida española e implantar un régimen que no sea burgués ni proletario, ni aristócrata, sino para todos los españoles, siempre que todos cumplan con los deberes que su posición en la vida y el interés público exijan.

Un régimen en el cual el Estado sea el pueblo y el pueblo el Estado, a través de la escala intermedia del partido; un régimen en el cual las tradiciones históricas de nuestro pasado se armonicen con las exigencias económicas del tiempo en que vivimos y en el que los grandes núcleos de obreros españoles, antes abandonados, mejoren su condición de vida, pero no mediante obras de caridad o de beneficencia, graciosamente concedidas, sino por el ímpe-

rio de estricta justicia; un régimen en el cual—esto sí es importante— todos esos grandes núcleos de obreros españoles se sientan incorporados dentro de la vida nacional.

Nosotros somos sinceros y no engaña nos a nadie. La revolución roja se ha caracterizado por ser la revolución de la falsificación y del engaño. Es la revolución del fraude. Se hace con el nombre de la tolerancia, y las iglesias están destruidas o dedicadas a menesteres profanos. Se hace en nombre de la libertad, y es la tiranía marxista la que impera. Se hace en nombre de la redención del proletariado, y sus hombres, los proletarios, se encuentran más enojados y famélicos que nunca. Se hace en nombre de la independencia, y las brigadas internacionales son sus principales fuerzas de choque, y sus mandos extranjeros los más importantes.

Nosotros, en cambio, desde el primer momento, desde el día que alzamos bandera, el 29 de Octubre de 1933, precisamente en el acto que hoy conmemoramos, a través de la voz mágica y profética de José Antonio y de otros camaradas, lanzamos al viento el grito de advertencia, dignos, sin rodeos, sin ambages ni celajes de ninguna clase, contra las doctrinas económico-políticas del liberalismo, señalando que era el camino llano que nos había de conducir al régimen bolchevique, que no se trataba nada menos que de escoger entre dos caminos, entre dos concepciones de la vida; de un lado la asiática, materialista y de clase, y de otro la occidental, cristiana y totalitaria. Y dijimos también que la fuerza arrolladora del proletariado, basada en gran parte de la justicia de sus reivindicaciones, no se podía contener con débiles defensas, sino que era preciso emplear procedimientos nuevos, heroicos, tajantes, como ya los había empleado otras naciones que habían pasado por situaciones semejantes a la nuestra, inspirados siempre en romper la capa, la modalidad que había imperado en España en los últimos años, dándole una emoción histórica hacia arriba y asentándola en una auténtica justicia social por abajo.

Pues bien; cuando llegue la victoria, fijado el término de la guerra, cuando nuestras banderas victoriosas, al llegar hasta el último rincón de la Patria, permitan que nos pongamos en contacto con las grandes masas proletarias, urbanas y campesinas, cuando como ha sucedido ya en muchos de los pueblos se han enterado de lo que somos y de lo que realmente representamos, tened la seguridad, camaradas, de que esos miles de hombres, proletarios y rebeldes, no los repugnantes y asesinos, que han cometido crímenes que rechaza toda conciencia honrada, y que no pueden quedar impunes; esos miles de hombres, repito, que que ramos o no queramos, tienen que convivir con nosotros, porque Dios lo ha dispuesto para ventura suya que nazcan en España y que sean españoles, a los cuales no se les puede dejar abandonados en su desesperación, sin cobijo para sus almas y para sus cuerpos; esos miles de hombres llorarán de remordimiento al ver que los que ellos creían sus más feroces enemigos, luchaban por su auténtica redención, por librarles de la tiranía de los dirigentes, que habían envenenado sus almas sencillas, y por darles, entre otras cosas, el que puedan entender y amar una Patria grande, de ancha prole, en la que todos quepamos como hermanos, el pan que necesitan y la justicia que han añorado tanto tiempo. ¡Bravo! Entusiasta y clamorosa ovación de la concurrencia, puesta en pie. Una voz grita: Porque somos nacional-sindicalistas. Es decir, que vamos a llevar el sentido de subordinados de todos los organismos y de

todas las instituciones al interés superior de la nación, y queremos montar la vida económica sobre la base sindical, perfectamente compatible con el capital, elemento necesario para la producción, y con la propiedad privada, siempre que sea consecuencia lógica de un esfuerzo personal, pero incompatible con todos esos cubiletes de las jugadas de Bolsa, de los préstamos usurarios, de las combinaciones de la democracia mercantil, de las sociedades anónimas, y, en definitiva, con esa serie de abusos del capitalismo especializado. Porque el capitalismo moderno, en un principio, fué familiar; después de grandes dinastías y más tarde de grupos industriales, hipertrofiados, que le hicieron perder aquellas cualidades de libre concurrencia y de iniciativa que le caracterizaba. El capitalismo, tal como está planteado en la actualidad, ha dado ya todo el jugo de que era capaz y tiene que ser sustituido por otro sistema, sin caer en la aberración comunista o en otros extremos peligrosos, pueda cumplir el fin que está llamado a llenar.

No queremos ni comunismo, reservándose el producto de nuestros trabajos, ni capitalismo explotador, que tal mal nos parece. Ni que el producto del trabajo de cada uno vaya a parar a la colectividad, que el producto del trabajo de todos quede en beneficio exclusivo de unos cuantos privilegios. (Ovación)

Tradición, que, como dijo José Antonio, no es copia servil del pasado, sino afán de adivinar lo que los antiguos harían en nuestras actuales circunstancias. Jerarquía, autoridad. Patria, pan. Justicia, sentido militar y religioso de la vida, estas son las normas de nuestra conducta, los pilares de nuestro edificio, la estrella polar que ha de guiar nuestra navegación.

Y cuando hayamos dado clima a la tarea de construir el Estado nacional-sindicalista que nosotros queremos implantar, cuando el edificio esté sólidamente asentado con carácter de permanencia, en condiciones de resistir los combates de todas las marcas, sin temor a fisuras ni resquebrajamientos, si entonces España, cediendo al impulso de su pasado y de su tradición, reclama una determinada forma de representación simbólica, la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, que tiene voluntad de Imperio y tiene un sólo jefe, creo yo, personalmente, que al menos, en teoría, nada tendría que objetar.

Y ahora, camaradas, vosotros, los que con fé de iluminados empuñais el fusil en las trincheras; vosotros, los que en la retaguardia, para ganar la paz, soportáis estoicos todas las chinchorrerías de la estupidez humana; vosotros, los que en zona mártir aún lleváis la cruz del martirio, que de nada os desanime ni desaliente; firmes en vuestros puestos, en línea de combate.

Tenemos un Caudillo, y guiados por él recorreremos la ancha vía de nuestras ilusiones, y si surgen obstáculos, mejor, Nosotros los venceremo. Si hay que morir de nuevo, moriremos también. Pero España es ya nuestra. La tenemos en los brazos y, pase lo que pase, nadie nos la arrebatará, porque hemos celebrado bodas, hemos celebrado nupcias entrañables y sangrientas, y ya no hay poder humano que nos la pueda arrebatár. (Atroadora ovación)

Escuadras de Falange Española Tradicionalista y de las Jons: Juventud de la Patria: Alzad vuestras banderas y vuestros estandartes, que en España ha amenecido ya. Extender bien la mano y decid con voz clara y templada que se oiga muy claro en todas partes, que resuene en nuestros corazones como un grito de victoria que a todos nos anime y nos aliente:

España: Una.  
España: Grande.  
España: Libre.  
¡Arriba España!